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Defensa de la libertad de prensa

En nombre del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el secretario 
general de Gobierno José Trinidad 
Espinoza Vargas, encabezó los festejos 
del Día de la Libertad de Expresión, 
realizándose  un evento al cual asistieron 
los profesionales de la comunicación  
integrantes de los distintos medios de 
comunicación nayaritas: impresos, radio 
y TV así como emergentes, en donde se 
involucra la Internet. A Pepe Espinoza 
lo acompañaron Rafael Vargas Pasaye, 
director estatal de Prensa y Edson 
Alamilla, responsable de información 
y medios, además del Contralor Mario 
Alberto Pacheco Ventura y el titular de 
la Secretaría del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, Federico 
Gutiérrez Villalobos. Igualmente estuvo 
presente el Presidente del Congreso 
local, Jorge Humberto Segura López.

En el encuentro amistoso, con la 
presencia de las dirigencias de las 
diversas organizaciones y periodistas 
independientes,  se ratificó el ambiente 
de respeto mutuo que debe prevalecer 
entre los medios de comunicación y 
el gobierno en turno quedando claro 
que ambos deben servir al pueblo, 
que es el mandante en este caso.

LIBERTAD DE PRENSA
Cabe recordar, que de acuerdo 

a la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), anualmente cada  3 

de mayo se celebran los principios 
fundamentales de la libertad de 
prensa, brindándose la oportunidad de 
evaluar la libertad de prensa a nivel 
mundial, de defender los medios de 
comunicación de los ataques sobre 
su independencia así como rendir 
homenaje a los periodistas que han 
perdido sus vidas en el ejercicio de 
su profesión.

Queda claro que desde 1993 el 3 
de mayo fue proclamado como el Día 
Mundial de la Libertad de Prensa por 
la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, siguiendo la Recomendación 
adoptada durante la 26ª sesión de la 
Conferencia General de la UNESCO 
en 1991, aunque en algunas partes 
del mundo todavía se celebra el 7 
de junio.

EL PUEBLO, EL MANDANTE
Es la ocasión para informar a los 

ciudadanos acerca de las violaciones 
a la libertad de prensa, así como 
recordarles que en decenas de países 
alrededor del mundo las publicaciones 
son censuradas, algunas multadas, 
suspendidas o anuladas, mientras que 
periodistas, editores y publicadores 
son acosados, atacados, detenidos 
e incluso asesinados.

Es una fecha para fomentar y 
desarrollar iniciativas en favor de la 

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

A partir de hoy se incorpora al equipo del Diario 
Informativo Gente&Poder el reconocido y apreciado 
periodista-columnista, Julio Casillas Barajas, a 
quien le damos la bienvenida en nuestro medio de 
comunicación, quién seguramente con sus atinados 
análisis hará importantes aportaciones para mantener 
informado y cumplir con el compromiso de mantener 
informado a los nayaritas,¡ Enhorabuena!.  

libertad de prensa, y para evaluar el 
estado de la libertad de prensa en 
todo el mundo.

Igualmente, sirve este día como 
un recordatorio a los gobiernos de la 
necesidad de respetar su compromiso 
con la libertad de prensa y profundizar 
la reflexión entre los profesionales de 
los medios de comunicación sobre 
temas de libertad de prensa y la ética 
profesional.

APOYO A LOS MEDIOS
La libertad de prensa, sin ninguna 

duda, es un elemento central del derecho 
más amplio a la libertad de expresión. 
La prensa (en sus varias plataformas) 
juega un papel central al informar de 
forma contextualizada sobre los temas 
relevantes para todos los ciudadanos 
y ciudadanas, al agendar en debate 

público las cuestiones centrales para 
el desarrollo y la democracia, al actuar 
como guardián de los gobiernos y 
otros actores.

Por eso, es fundamental que los 
medios puedan ejercer su trabajo 
con libertad, aunque esta libertad 
está amenazada de muchas formas: 
censuras directas a través de leyes 
que no respetan los estándares 
internacionales, concentración de 
medios, violencia contra medios y 
periodistas, impunidad en los crímenes 
cometidos contra medios y periodistas, 
violencia digital,  auto-censura, entre 
otras. De tal manera que el rol de 
UNESCO es trabajar para que la 
libertad de prensa sea garantizada y 
profundizada.

Saludos, amigos.
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Pleito gobierno vs SUTSEM 
beneficia a otros sindicatos 

* Trasladan cuerpo a la prisión estatal para cumplir con la dolorosa 
despedida. 

* El SITEM y el SUTSEN entran en la lucha por quedarse 
con trabajadores inconformes con el liderazgo de Águeda 

Galicia en el SUTSEM.

Por Oscar Verdín Camacho 

Una señora de algunos 80 años de edad 
es ayudada a descender de una carroza 
de color blanco que se ha estacionado 
afuera de la penal de Tepic. La mujer 
lleva la tristeza en su semblante.

Apoyada en un bastón y acompañada 
por varias mujeres –quizás hijas y nietas-, 
caminan lentamente hasta el portón negro 
de la prisión estatal.

El permiso está otorgado con 
anticipación: “¡pásenle, pásenle!”, les 
indica un guardia de seguridad. Y se 
colocan un gafete de visita. Son las 
10:30 de la mañana o un poco más. Las 
mujeres se mantienen a la espera y de 
pie del otro lado del portón grande.

El chofer de la carroza se ajusta a las 
indicaciones de seguridad y detiene la 

marcha apenas ha ingresado a la penal.
Las familias de reos que esperan 

afuera, los custodios penitenciarios, 
los empleados judiciales, el personal 
administrativo, todos deducen lo que 
acontece: la carroza lleva el cuerpo 
familiar de alguien que está en prisión y 
es ahí, en la cárcel, donde acontecerá el 

último adiós, pero no es posible a puerta 
cerrada y en lo íntimo, sino a la vista de 
algunos por válidas razones de seguridad.

Tras unos minutos de espera, la carroza 
avanza unos 30 metros y se detiene a la 
altura de los juzgados penales. El empleado 
funerario acomoda una especie de mesa 
y coloca una parte del ataúd, lo suficiente 

Por Oscar Verdín Camacho 

El enfrentamiento que libran el Gobierno 
del Estado y la organización sindical SUTSEM 
ha abierto varios frentes, por lo cuales otros 
sindicatos pretenden ganar espacios.

Por ejemplo, la organización SITEM 
ha demandado la titularidad del contrato 
colectivo del trabajo en el DIF estatal, 
a pesar de que contaría con un menor 
número de trabajadores en ese lugar, por 
detrás del SETDIF y del propio SUTSEM 
que tiene mayoría.

La demanda del SITEM en la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje se basaría en 
el hecho de que la dirigencia del SUTSEM 
no cuenta con legitimación puesto que, se 
conoce, no ha recibido la respectiva toma 
de nota.

En ese entorno, la Junta Local habría 
rechazado reconocer a un representante 
legal del SUTSEM, liderado por Águeda 

Da reo de penal último adiós a familiar 

Galicia Jiménez.

Según datos ofrecidos, esa diligencia ha 
generado confusión entre trabajadores del 
DIF puesto que se corrió la versión de que 
el nuevo titular del contrato es el SITEM. 
Por el contrario, fue asegurado que aún no 
existe una sentencia definitiva.

EL SUTSEN EN COLECTA 
Al mismo tiempo, integrantes del 

SUTSEN, un nuevo sindicato que -según 
los sutsemistas- está alineado con el 

Gobierno del Estado, realizan recorridos 
por dependencias estatales e invitan a los 
trabajadores a agremiarse y dejar las filas 
del SUTSEM.

De acuerdo con algunos trabajadores 
consultados, la oferta del SUTSEN es 
tentadora: la seguridad de que los hijos 
pueden cumplir interinatos en breve tiempo, 
e incluso algún otro familiar en el caso de 
que el trabajador no cuente con hijos, algo 
que en el SUTSEM no se lograría. 

El trabajo de campo de SUTSEN coincide 

con el cada vez mayor reclamo de algunos 
afiliados al SUTSEM, a propósito de las 
cuotas que el gobierno les ha entregado 
y que el SUTSEM reclama.

A partir de hace cinco meses en que 
el SUTSEM efectuó su elección interna, 
han aumentado las diferencias con la 
administración que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda. Varias demandas 
y amparos ya se acumulan en la disputa 
sindical.

para que la tapa pueda levantarse. Una 
rosa roja se observa en el cristal. Las 
mujeres vuelven a llorar por el familiar 
difunto y lo observan a través del vidrio. 
Una de ellas limpia las huellas dejadas 
con alguna toalla de papel.

Custodios penitenciarios hacen traer 
a un hombre delgado, de apellido Pérez, 
que inmediatamente se encorva hasta 
tocar ese vidrio que separa la vida de 
la muerte. Sus ojos se empapan y la 
imagen conmueve a los testigos. En un 
instante se presentan los recuerdos y 
toda la nostalgia por el fallecido.

Una de las mujeres le ofrece consuelo. 
Lo abraza. Se abraza con todas.

Unos minutos después, la carroza 
debe irse. Seguir algún camino pero 
que siempre termina y da vuelta en un 
panteón.

Dócil, llorando aún, Pérez atiende una 
indicación y acomoda sus manos hacia 
atrás y se aleja acompañado de guardias 
de seguridad. Las mujeres lo ven irse, 
también llorando.

Así el dolor se multiplica.
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Vence plazo para aspirantes 
a comisionados del Instituto 

de Transparencia
*Este próximo viernes 8 de mayo es la fecha 

límite para la entrega de documentos.

Por Edmundo Virgen

En el Congreso del Estado, los integrantes 
de la Comisión de Transparencia e Información 
Gubernamental, aprobaron por unanimidad 
la convocatoria pública, para designar dos 
comisionados del instituto de Transparencia 
y Acceso  a la Información Pública del Estado 
de Nayarit, convocatoria que tiene como 
plazo para la entrega de documentos este 
próximo viernes 8 del presente mes, de 
manera personal,  en la secretaria general 
del Poder Legislativo, con domicilio en 
avenida México, número 38 norte.

Se informó, que las personas interesadas 
en participar para ocupar este cargo deberán 
acompañar su solicitud de registro con acta 

de nacimiento en copia certificada, título 
profesional en copia certificada, no haber 
sido inhabilitado para ejercer cargos públicos, 
no haber sido condenado por algún delito 
doloso, no haber desempeñado el cargo de 
gobernador, magistrado, juez, diputado o 
secretario del despacho, ni Fiscal General.

A la vez se indica, que las personas que 
participen no deberán haber ocupado cargo 
directivo en partidos políticos nacional o 
local, así como no ser ministro de culto 
y además deberán presentar curriculum 
vitae con fotografía, adjuntado documento 
impreso donde exponga los motivos de 
aspiración al cargo y su visión en materia 
de transparencia.

Es importante resaltar, que las personas que 
resulten designadas como Comisionados, 
tendrán la responsabilidad de ocupar este 
cargo durante un periodo de siete años.

Cabe mencionar que la Comisión 
de Transparencia e Información 
Gubernamental, recibirá cada una de 
las solicitudes de registro, y una vez 
cerrado el plazo se reunirán para revisar 
la documentación recibida, aprobar y 
publicar los registros, así como establecer 
el calendario para la comparecencia de 
los aspirantes que hayan acreditado su 
solicitud y una vez llevadas a cabo las 
entrevistas, la Comisión Legislativa dentro 
de los diez días hábiles siguientes emitirá 
el dictamen con la resolución respectiva, 
el cual será puesto a consideración de la 
asamblea legislativa para su resolución 
definitiva.

S e g u r a m e n t e 
el gobernador del 
estado de Jalisco, 
Aristóteles Sandoval 
Díaz, en el futuro 
pensara dos veces 
el volver a activar el 
“Código Rojo” en esa 
entidad, luego de las 
pérdidas humanas 
y millonarios daños 
materiales causados 
por los integrantes 
del Cartel de Jalisco 
Nueva Generación, 
como respuesta al operativo desplegado en 
las primeras horas del viernes primero de 
Mayo por las fuerzas federales y estatales 
contra esta organización criminal. Ante la 
ofensiva, los miembros del grupo criminal 
causaron disturbios no solo en la capital 
tapatía, sino también en al menos veinte 
municipios como Puerto Vallarta, Magdalena, 
tequila, Zapotlan la Barca, Autlan Ciudad 
Guzmán entre otros, así como carreteras 
bloqueadas como la Guadalajara- Chapala, 
Guadalajara-Tepic , la Autlán-Cihuatlán, 
Guadalajara- Colotlán, Guadalajara-Morelia, 
lo mismo que alteraciones en algunas 
poblaciones vecinas con los estados 
de Colima, Zacatecas, Guanajuato y 
Michoacán, entre los que se cuentan más 
de un centenar de vehículos incendiados, 
11 sucursales bancarias y 16 gasolineras 
arrasadas por el fuego, además del derribo 
de un helicóptero militar tipo cougar que 
fue alcanzado por un lanza cohetes de 
fabricación rusa, incluso hasta la banda de 
Rock Camila, que el sábado pasado tuvo 
una presentación en Tepic, sufrió daños 
totales al ser incendiado un camión de su 
propiedad por el rumbo de la población de 
Magdalena, cerca de Nayarit. 

Luego de todos estos disturbios que 
se desarrollaron por casi 48 horas, en 
las primeras horas del domingo tres de 
Mayo, el gobierno del estado de Jalisco 
ordenó el cese del Código Rojo, con el 
propósito de procurar instaurar el orden 
en toda la entidad, aunque los patrullajes 
persistirán en toda la zona en conflicto. 
Precisamente este fin de semana largo en 
que los prestadores de servicios turísticos 

del vecino estado estimaban contar con 
millonarias ganancias, les resulto todo lo 
contrario ya que solo obtuvieron pérdidas, 
puesto que miles de turistas debido a los 
hechos violentos  evitaron viajar no solo 
a la capital tapatía, sino a varios estados 
colindantes con esa entidad federativa. 
Por lo pronto las autoridades en Nayarit 
recomiendan visitar lo menos posible la 
perla tapatía, al menos mientras pasa todo 
este vendaval, ya que los operativos de 
vigilancia siguen siendo estrechos en el 
vecino estado. 

Y ya que hablamos de Nayarit, les 
comento que los efectivos de la Policía 
Municipal Preventiva, que permanecen en 
las filas de la Policía Nayarit, acudieron 
desde el pasado viernes a los municipios 
del sur del estado para evitar la incursión 
de criminales del cartel de Jalisco a tierras 
Nayaritas. Todos estos elementos que 
permanecían en plantón en las afueras 
de la presidencia municipal, atendieron el 
llamado del gobernador del estado para 
entrar en acción al ponerse en operación 
el Mando Único ante la emergencia que 
se presentaba en el vecino estado, siendo 
despedidos con lagrimas en los  ojos por 
los niños, niñas y esposas, de cada uno 
de los elementos, quienes se fueron a 
enfrentar a la delincuencia y a defender la 
tranquilidad de Nayarit sin siquiera haber 
recibido el pago de su sueldo por parte del 
Ayuntamiento de Tepic, así lo dijo una familiar 
de uno de los policías, quien manifestó 
públicamente su indignación contra las 
autoridades municipales por no valorar el 
esfuerzo de los policías que arriesgan la 
vida para mantener la paz y la tranquilidad 
de los Nayaritas.

*Policías municipales se fueron a cumplir con su 
deber sin que les hubieran pagado su sueldo. 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Activación del “Código Rojo” solo 
causó muertos y pérdidas materiales.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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En San Blas no hemos recibido la respuesta de 
Layín y de nuevo marcharemos: Hugo Villegas

*La Comisión de Hacienda del Congreso del Estado 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Los Antorchistas de San 
Blas, el pasado 27 de marzo marchamos 
por las principales calles de la cabecera 
municipal, para solicitar que se atiendan 
con prontitud las demandas de los 
servicios básicos, que desde el mes 
de Octubre del año pasado, venimos 
solicitando al alcalde, Hilario Ramírez 
Villanueva cumpla, y que hasta el día 
de hoy siguen sin ser atendidas por 
ese ayuntamiento”, así lo manifestó 
en entrevista el dirigente estatal de 
Antorcha Campesina, Héctor Hugo 
Villegas Severiano

Indicó el dir igente Vi l legas 
Severiano, que como resultado de 

nuestra marcha, nos entrevistamos 
con el secretario del ayuntamiento, 
quien se comprometió que el pasado 
sábado 18 de abril nos entrevistaríamos 
con el alcalde, y se daría una 
respuesta a nuestros planteamientos, 
lamentablemente nunca nos dio la cara 
Layín y seguimos igual que antes, 
por lo que al no haber tenido una 
respuesta marcharemos de nuevo”.

Abundó, que según lo acordado, 
una comisión se presentó ese día 
en la presidencia municipal, solo 
para encontrarnos dijo, que de 
nueva cuenta no se encontraba el 
alcalde y que tampoco había una 
respuesta para nuestra solicitud de 

introducir a las comunidades servicios 
como: agua potable, luz eléctrica, 
drenaje, empedrado de calles, apoyo a 
productores y becas para estudiantes, 
porque el alcalde le dijo, que no había 
dinero para esas cosas.

“Es por ello, que ayer lunes 4 de 
Mayo, nos vimos en la necesidad 
de salir a las calles en demanda de 
ser escuchados y se empiecen ha 
atender nuestras peticiones, por lo 
que queremos dejar claro que los 
Antorchistas nunca hemos sido de 
la idea del todo o nada, estamos 
dispuestos al diálogo e incluso a 
colaborar para que lleguen los servicios 
y apoyos a nuestras comunidades, 

pero no podemos estar 
de acuerdo a que se nos 
ignore y únicamente se 
acuerden de nosotros en 
campañas políticas para 
dar nuestro voto, recibiendo 
toda clase de promesas 
que después simplemente 
no se cumplen”, expresó 
enojado el líder antorchista.

Reiteró, “la marcha, es 
uno de los últimos recursos 
que utilizamos, basados en nuestro 
derecho constitucional a la libre 
manifestación y organización de los 
ciudadanos, para ser escuchados, 
pues lo único que queremos es que 
llegue un poco de justicia social a 

nuestros hogares, motivo por lo que 
hacemos un atento y respetuoso 
llamado al alcalde Hilario Ramírez 
Villanueva, para que iniciemos el 
diálogo y busquemos juntos combatir 
la pobreza que agobia a miles de 
sanblasenses”.

Exhorta a los Municipios  a cumplir con el 
pago a la Universidad: Luis Manuel Hernández 

Por: Lorena Meza

La Comisión de Hacienda del 
Congreso del Estado exhorta a los 
Municipios que no han cumplido con 
el pago de 12 % a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, el Diputado 
Luis Manuel Hernández Escobedo 
miembro de esta Comisión, explica 
que aún hay Municipios que no han 
cumplido con el pago, en algunos 
casos han cumplido con lo que va de 
su trienio pero de lo anterior nada.

Tecuala, El  Nayar, La Yesca y 
Bahía de Banderas, son los municipios 
con los cuales estamos  buscando 
hacer convenios que permitan 
rescatar los recursos que adeudan, 
Aquí lo interesante es que al menos 
reconocen su deuda, transitando a 
la cultura del cumplimiento, porque 
mas allá de eso, cometen delitos 
sin tener la intensión de hacerlo, 
por lo que  se deben convertir a 
la práctica común de ejercer las 
responsabilidades, de ser retenedores 
y entregar los recursos a quien le 
corresponde  afirma; Hernández 
Escobedo.

Se ha avanzado sin duda, porque 
anteriormente la ley que le da vida al 
patronato no tenia dientes, es decir 
era simple administrador, todo iba una 
cuenta concentradora al Gobierno del 

Estado y ahí se distribuía lo que ellos 
consideraban, pero hoy, ya se tiene 
la distribución diferente, el proyecto 
de egresos del Estado establece una 
cantidad, los Ayuntamientos por si 
solos en su Ley de Ingresos, tienen 
un cálculo proyectado, el tanto por 
ciento que ingresa por servicios, eso 
automáticamente incide en el 12% 
para la Universidad. Actualmente 
en la Ley  hay la obligación de 
hacer una cuenta referenciada, 
para la que a la hora de recibir  los 
recursos automáticamente vayan 
a esa cuenta.

La sociedad paga ese impuesto 
con el entendido que llega a su 
destino, por lo que nosotros como 
parte del patronato en este momento 
tenemos que exigir que se cumpla 
con ese precepto que marca la ley, 

tampoco podemos llegar cortando 
cabezas de moro,  por lo que  ya 
están las exhortativas,  ya pasaron 
7 meses, entonces tendremos que 
tomar cartas en el asunto.

No estamos hablando de cosas 
menores, son 200 millones de pesos 
que se adeudan con anterioridad 
y que son fiscalizables, son de 5 
años atrás,  de 2009 a la fecha.  
Definitivamente este dinero seria 
determinante para reactivar la 
construcción de la prepa 13 que se 
está cayendo.

Estamos construyendo un 
andamiaje que permita que esto 
se cumpla, somos parte de la 
Comisión de Hacienda y seguiremos 
insistiendo, buscando condiciones 
de acuerdo.

No buscaremos pleitos que 
solamente se conviertan en noticia 
y no generen solución al problema.

Urge  rehabilitar la preparatoria 
13, la de Tuxpan, San Blas, terminar 
edificios e instalaciones que están 
en construcción, requerimos de 
formar recursos humanos que 
puedan generar ese conocimiento 
al que está obligada la institución, 
cuando se convierte en debates solo 
son parte de un Show. Concluyó.

Por Rafael 
González Castillo 

El próximo  jueves 
vence el  p lazo 
que les dieron a 
los prevent ivos 
de Tepic para que   
justifiquen sus faltas  
ante la Comisión de 
Honor y  Justicia y 
el  departamento 
de Normatividad 
de la  Contraloría 
M u n i c i p a l .  L o s 
uniformados tienen poco más 
de dos semanas que no se 
presentan a trabajar  porque  
primero permanecieron 15 días 
en un plantón atrás  y enfrente  
del Ayuntamiento de Tepic y 
desde el pasado  fin de semana 
se reintegraron a la policía  
Nayarit.

Los  gendarmes se regresaron 
a  la Fiscalía  General del 
Estado porque  de urgencia 
implementaron un operativo para 
evitar que las personas que se 
enfrentaron en Guadalajara y 
en Puerto Vallarta se crucen a  
Nayarit. Pero dejaron pendientes 
sus ausencias  en sus bases.

El alcalde capitalino, Leopoldo 

Domínguez González, recuerda 
que ellos  aceptarán  el  mando  
único cuando  la seguridad de 
las familias de Tepic esté  en 
peligro. Pero no en otro lado.

Por lo anterior el doctor 
“Polo” considera que la próxima  
quincena también se suspenderá  
el cheque a los preventivos que 
estuvieron en plantón y que 
desde el viernes pasado  se 
regresaron a la policía Nayarit  
sin su oficio de comisión.

Quienes  integran la Comisión  
de Honor y Justicia también 
hablan que los agentes corren 
el riesgo  de perder hasta su 
trabajo  sino demuestran  que 
sus ausencias  son  justificadas.                    

Dice Polo que los preventivos de 
Tepic que se fueron a la policía 

Nayarit perderán su trabajos 
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Canacintra celebra el Día del Niño 
en la comunidad Salvador Allende
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Rindió informe de actividades 
líder de la FEUAN,  Ángel Aldrete 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas, rindió  Informe 
de Actividades el pasado jueves 
30 de Abril, ante la presencia del 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
quien acudió en representación 
del gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, del Rector de 
la UAN, Juan López Salazar, del 
Presidente del Congreso del Estado, 
Jorge Humberto Segura López, y 
del Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, entre otros importantes 
invitados, además de un espectacular 
Teatro del Pueblo lleno de jóvenes 
universitarios.

Dando a conocer en entrevista, 
que la crisis económica que vivió 

la universidad hace unos meses 
ha generado una problemática 
al interior de la UAN en dónde 
todavía se siente la incertidumbre, 
“yo quiero decirles, que no vamos 
a esperar para reunirnos con 
quién sea necesario, reunirnos 
con quién sea necesario y poder 
gestionar los recursos que nuestra 
universidad necesita y ahora en 
este día que tuvimos la presencia 
de un representante del Gobierno 
de la República, y que haya sido 
testigo de este evento, existe 
el compromiso de ir generando 
reuniones próximas con Secretarios 
de Estado, y generar ese tipo de 
gestiones en beneficio de la UAN”.

Por lo que abundó, “del trabajo 
que hemos realizado hasta el día 
de hoy estamos contentos más no 
conformes con lo que se ha logrado, 
vamos a seguir trabajando para 

seguir generando mejores apoyos 
para la universidad, seguiremos 
trabajando más intensamente 
para lograr el objetivo de cubrir 
las mayores necesidades de los 
jóvenes estudiantes de nuestro 
estado, porque al parecer este 
año y el siguiente habrá un recorte 
presupuestal para las universidades 
públicas, y hay que estar preparados 
para ello”, expresó el líder estudiantil.

Aldrete Lamas, señaló, que la 
FEUAN en su gran mayoría de 
gestión está financiada por el sector 
privado a través de patrocinios, a 
través de proveedores que nos 
apoyan con los gastos que genera 
la gestión estudiantil, también a 
generado una bolsa de trabajo, un 
espacio de servicio social, practica 
profesional para que los jóvenes 
puedan irse vinculando al sector 
productivo y que vayan generando 

no solo buenos estudiantes sino 
profesionistas exitosos, es por ello 
que varios compañeros ya casi 
están con un pie en una buena 
empresa que ve en ellos unos 
buenos elementos.

Finalmente el dirigente de la 
FEUAN, manifestó, “vamos a 
seguir trabajando durante este 

año de gestión que nos queda 
fuertemente para poder consolidar 
esta organización y después vamos 
a estudiar, vamos a dedicarnos a la 
familia, que es algo que nos interesa 
mucho y a buscar más espacios, por 
lo que queremos seguir creciendo 
tal vez incursionando en la política 
social, contando siempre con el 
respaldo de la sociedad nayarita. 

“La Canacintra Nayarit 
es una organización que 
se precia de promover la 
responsabilidad social 
del empresario entre 
sus socios, de ahí que 
celebramos el 30 de abril 
con niños de localidad de 
Salvador Allende de Tepic” 
informa Fernando Sánchez 
Zatarain, Presidente de 
esta cámara industrial.

De esta manera los 
pequeños del jardín de 
niños y la primaria de esta 
comunidad, disfrutaron de 
unos momentos alegres con 
las piñatas, las golosinas 
y los juguetes que fueron 
donados por los socios de 
esta cámara industrial e 
inclusive otros empresarios 
que también participaron en esta 
noble tarea.

“Esta la cara, digamos humana, de 
los industriales nayaritas, en torno al 
tema de equidad social que también 
incluye mi plan de trabajo para esta 
gestión en la Cámara Nacional de 

la Industria de la Transformación de 
Nayarit”, enfatizó Sánchez Zatarain.

Niños del Preescolar “Niño Artillero” 
y de la escuela primaria indígena, 
“Nacawue” que en lengua huichol 
significa “anciana mayor”, participaron 
de la fiesta del “Día del Niño” a 
invitación de Antonia González, 

socia de Canacintra 
Nayarit y de las primeras 
artesanas indígenas en 
incorporarse al gremio.

“Estoy muy contenta 
de que los industriales de 
Canacintra se sumaran 
a esta fiesta cuyo único 
interés es que los niños 
se diviertan en su día 
especial y agradezco la 
presencia de la esposa 
de nuestro Presidente, 
María del  Carmen 
Ponce,  p res identa 
del Voluntariado de 
Canacintra”, señaló 
Antonia González.

Al concluir la entrega 
de juguetes, Sánchez 

Zatarain agradeció el 
empeño especial de la Comisión 
de Mujeres Canacintra para la 
realización de este propósito que 
“es una pequeña contribución a lo 
que es nuestro entorno social, una 
actividad de la cual no esperamos 
beneficio alguno, la risa de los 
pequeños es el mejor pago”.

Por Oscar Verdín Camacho 

Un grupo de estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) se ganó un lugar en el séptimo 
“Rally Universitario” lanzado por el 
Festival Internacional de Cine que 
se realiza en Guanajuato. 

Los jóvenes cursan la carrera de 
Comunicación y Medios y fueron 
seleccionados de entre 247 trabajos 
enviados al Festival de universidades 
de toda la República. 

Según fue explicado, se pidió 
un guión de cine y en esa etapa se 
depuró el número para quedar en 25 
grupos participantes. Luego, cada 
uno de estos envió un cortometraje; 
en el caso de los nayaritas, lleva 
por título “La Ribera” y fue elegido 
para quedar entre los ocho finalistas. 

Durante los meses de mayo, junio 
y julio, el Festival Internacional de 
Cine ofrecerá a los ocho equipos 
talleres de dirección, edición, sonido, 
entre muchos otros, en Guanajuato, 
Guadalajara, Querétaro, Distrito 
Federal y otros lugares del país.

Finalmente, los días 22 y 
23 de julio se grabará el guión 
final en Guanajuato. El Festival 
proporcionará equipo y actores 
profesionales a cada grupo de 
participantes para que cumplan 
con una grabación de cine.

Los estudiantes de Comunicación 
y Medios de la UAN que participan 
en este rally son: Inti Pérez Peña, 
director; Aarón Oliveros, asistente 
de director; Berenice Pérez Arreola, 
productora; Luis Roberto Monreal, 
asistente de producción; Chak 
Pérez Peña, director de fotografía; 
Montserrat Corona, asistente de 
fotografía.

También participan: Silvana 
Castañeda, directora de arte; 
Karina Robles, asistente de arte; 
Alejandro Mayorquín, director de 
sonido; y Migue de la Luz, editor.

Los estudiantes estar ían 
costeando los gastos de viajes para 
participar en los talleres de cine, 
por lo que buscarán patrocinios de 
empresas o efectuarán rifas para 
obtener recursos.

Estudiantes de UAN 
alcanzan final en Festival 

Internacional de Cine
* Cursan la carrera de Comunicación y 
Medios y fueron seleccionados de entre 

247 trabajos de todo el país.
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*Más de 4 mil 480 alumnos serán beneficiados con 
este proyecto
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Lanzan innovador programa 
educativo en Nayarit 

Por Juan Carlos Ceballos 

El fútbol será invitado en Nayarit. Del 23 
al 31 de mayo, se llevará a cabo en Tepic 
el Campeonato Nacional Scotiabank Sub-
10, con la participación de los 32 estados 
del país, además de los conjuntos de la 

UNAM y del IMSS.

En rueda de prensa, el presidente del 
Sector Aficionado de la Federación Mexicana 
de Fútbol, Antonio Huizar Espinoza, destacó 
que este campeonato se realizará en Tepic 
gracias al respaldo de las autoridades 

estatales y a la buena disposición de 
hoteleros y prestadores de servicios. 

Informó que habrán descuentos 
de hasta un 40 por ciento para 
los participantes; “estimamos que 
vendrán entre mil 500 y 2 mil 
personas, entre jugadores, cuerpo 
técnico, directivos y familiares. Esto 
sin duda moverá la economía de la 
capital del estado y pondrá de nueva 
cuenta en la mira de la afición al 
balompié a nuestro querido estado”, 
subrayó.

En la conferencia de prensa 
también estuvieron presentes el 
titular del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, David 
Aguilar Estrada, y Lucía Mijares, 
del Sector Aficionado de la Femexfut, esta 
última quien reconoció que “en Nayarit se 

le está dando el respaldo a los futbolistas 
con la construcción de espacios dignos y 
que quedarán para la posteridad”.

Por Germán Almanza 

Nayarit pone en marcha una novedosa 
apuesta educativa a través del Proyecto 
Escuelas en Movimiento impulsado por los 
Servicios de Educación Pública del Estado.

El propósito es elevar el nivel académico 
de los estudiantes de primaria y secundaria 
en las materias de español y matemáticas, 
así como fomentar la lectura con bibliotecas 
móviles y perifoneo de lectura. 

El Director de los Sepen, Héctor López 
Santiago, anunció que más de 4 mil 480 

alumnos serán beneficiados con este 
proyecto -propuesto hace un año por los 
SEPEN ante la Secretaría de Educación 
Pública del Gobierno de la República-, y 
que fue recientemente aprobado para su 

puesta en marcha. 
En el programa participarán 560 becarios 

como tutores y atenderán cada uno a 8 
alumnos con bajo nivel académico de 150 
escuelas de los 20 municipios. 

Todo listo para el Nacional Sub-10 de fútbol

Escuelas en Movimiento es un proyecto 
que se compone de tres líneas de acción 
para promover la lectura, la escritura, las 
matemáticas y el español. 

Una de las actividades que conforman 
este programa piloto en Nayarit, que de ser 
exitoso será replicado en otros estados de 
la República, es el Perifoneo de Lectura.

Finalmente López Santiago señaló que el 
proyecto culminará en el mes de diciembre 
y las tutorías y actividades que lo conforman 
son totalmente gratuitas para los alumnos 
seleccionados.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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FRANCO ESTEBAN 
NAVARRETE BARRERAS

*Dice ser un amante de la cultura que lee entre 15 libros al 
mes, articulista y comunista de corazón.
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Franco Esteban Navarrete 
Barreras, nació el 28 de Julio 
de 1946 en Tepic y comenzó 
su trayectoria educativa en la 
desaparecida escuela primaria 
Morelos que estuvo en donde 
hoy está un estacionamiento de 
la calle Puebla, entre Allende 
y Morelos.

La secundaria estuvo en la 
primaria Fernando Montaño y se 
llamaba Presidente Cárdenas, 
siendo un nombre adulto, que 
eran parte de La Asociación 
de Escuelas Secundarias para 
Hijos de Trabajadores A. C. 
ANESHTAC y el Internado Juan 
Escutia para hijos del Ejercito 
que era parte de los proyectos 
educativos de Lázaro Cárdenas 
del Río con egresados como Samuel Ocaña, 
Salvador Castañeda O'conor, Ricardo Calderón 
Téllez los hermanos Juliano, José y Alejandro 
Gascón Mercado con bases en la ideología 
Socialista que más tarde se convirtió en laica, 
en esa época tenía 24 años, casado y con su 
primer hijo, Franco Esteban.

La preparatoria la curso en la escuela Uno de 
la Universidad Autónoma de Nayarit y terminó 
la licenciatura con 9.5 en Economía en 1979 
con tres hijos, Franco Esteban, Verónica del 
Carmen y el recién nacido Jorge Antonio, y al 
mismo tiempo por tres años de 1975 a 1977 
Matemáticas en La Escuela Normal Superior de 
Nayarit, la que dejó inconclusa por considerar 
que no pensaba dar clases, era director Guillermo 
Camba Salas de la ENSN. 

En ese tiempo estudió tres años de Ingles 
en la escuela de Idiomas de la UAN.

La siguiente actividad la realizó como 
verificador de la construcción del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, trabajo que 
alternaba con la cátedra de Economía Política 
en la UAN.

Luego conoció al Doctor en Filosofía Alfonso 
Tessada director de Productos de Limpieza 
Mantenimiento Químico Industrial MAQUISA y 
Presidente Vitalicio de Liderazgo Internacional 
A. C. A raíz de esta relación creó la empresa 
Productos Químicos Sanitarios, con el eslogan 
" El Campeón de la Limpieza" que ha sostenido 

por 35 años.

Con  liderazgo 
Internacional logró 
un campeonato en 
oratoria en 2005 en 
una convención que 
se realizó en Tepic 
en las instalaciones 
del hotel Ne Kie y un 
segundo lugar a nivel 
nacional, siempre con 
el apoyo de grandes 
amigos como Raúl 
Manjarrez Lagos, 
Abigail Vil lalobos 
y  Car los  de la 
Vega.Luego tomo 
el Diplomado en 
Periodismo en la UAN 
con la coordinación 

de Alejandro Pineda y Luz MaríaNarváez, 
Diplomado que cursó animado por José Luis 
González, Tatami, en tiempos del terrorismo 
fiscal, más hacia los empresarios.Durante 
la trayectoria estudiantil siempre fue líder 
desde jefe de grupo en la Secundaria y más 
recientemente ha dado talleres de redacción 
a periodistas con la participación de Fernando 
GarcíaRamírez.

Son autores del libro Cuando el Mar Cede 
Terreno, obra que a él le hubiera gustado que 
llevara el título de Como Dices que Dices. Título 
que traía entre ceja y ceja desde muy joven, en 
ese tiempo pensaba que era absurda la doble 
negación, porque menciona que una negación 
es una afirmación, porque él dice: si yo digo 
que no tengo ganas de trabajar y luego repito 
que no tengo nada de ganas de trabajar, es 
una afirmación. 

Son muchas las personas buenas que 
han marcado su vida, pero el profesor David 
Donjuan Ochoa y su esposa Teresa de la Peña 
lo invitaron a estudiar en la Academia Taylor 
en sus primeros años, cuando su vida era 
precaria, ellos le inyectaron el deseo de ser 
alguien y atrapar grandes sueños, ser valioso y 
la oportunidad de desarrollarse por los caminos 
más maravillosos de la vida, hoy con una bien 
amada esposa la maestra Candelaria Thomé 
Reinos; sus hijos Franco Esteban, Verónica 
del Carmen y Jorge Antonio, que con todos 
casados suman 8 nietos: Estefanía, Nahomi, 

¿Y ahí qué? Nos dijeron que preguntáramos 
a las autoridades, sobre esto que a continuación 
les relatamos:

Resulta que, aproximadamente, dos años, 
en la colonia Ferrocarrileros, en la zona del 
Fraccionamiento Los Limones, se “abrió” un 
negocio de “salón de eventos infantiles”, que de 
infantiles no tenían nada, al inicio operaba en la 
clandestinidad; supuestamente, “no cobraba”, 
pero esto era un decir, puesto que a información 
de una persona sí se le “cobró poquito”, por 
realizar una fiesta que se acabó hasta las dos 
de la mañana, aún cuando no tenía el permiso 
de Funcionamiento de Negocios. 

Finalmente, para evitar problemas, la o 
el dueño de este lugar tuvo que sacar su 
permiso en Funcionamiento de Negocios, más, 
continuaba fuera del reglamento que regula 
este tipo de negocios, puesto que a veces se 
realizaban fiestas que iniciaban temprano (dos 
de la tarde) y terminaban hasta altas horas de 
la madrugada, sin que la autoridad responsable 
pusiera orden.

Así, varias semanas atrás, suponemos, 
que al ver que tenía que pagar nuevamente 
su permiso ante el Ayuntamiento municipal de 
Tepic y reunir una serie de requisitos, como 
anuencias de los vecinos, mejor, deciden dar de 
baja el negocio, quitan la lona donde anunciaban 
que ahí se rentaba para eventos infantiles y 
disponen que se “preste” a particulares (¿como 
al inicio cobrando poquito?), ahora sí, haciendo 
lo que les venga en gana, al fin y al cabo son 
“fiestas particulares”. Aquí, entonces, según, 
a decir de la dirección de Funcionamiento de 
Negocios: “ahí ya no podemos hacer nada”. 

Pero el tener borrachos afuera de las 
casas contiguas, el que  quiten el espacio de 
estacionamiento de los que viven alrededor, el 
ver que una zona para residencia se convierta 

en zona de escándalo por  el estruendo de la 
música, el no estar acondicionado para fiestas, 
el no tener un lugar cerrado, para que no salgo 
el ruido, ¡¿Quien lo regula? Aún cuando es 
un lugar para “fiestas particulares”, al ya no 
ser un negocio para eventos infantiles, se 
deberá de cancelar el uso de suelo, es decir, 
cancelar que sea un lugar para fiestas, ya no 
solo “infantiles”, sino de todo tipo, aún cuando 
sean particulares,  para ser el uso de suelo 
especialmente para RESIDENCIA.

¡No!, lo que pasa es que a la gente se le 
hace fácil hacer lo que les venga en gana, de 
pasarse los reglamentos y leyes por el “arco 
del triunfo”, de afectar los derechos de los 
demás, y aparte  que la autoridad NO haga 
algo al respecto. 

Ante todo esto ¿Qué dice el director de 
Desarrollo Urbano y Ecología, Ing. Jesús 
Tepalcanzint González Vega? 

Ante esta situación, comentó el director de 
Funcionamiento de Negocios, el licenciado 
Juan Cienfuegos, que  le iba a pasar este 
informe al de Ecología, que él solo podría tener 
conocimiento sobre este tipo de problemática, 
que él vería que se pudiera hacer.

¿Qué se puede hacer? Nos preguntan, esto, 
muy seguramente, ya es irse a lo legal, ya las 
autoridades, como Funcionamiento de Negocios, 
han dicho que no es de su competencia, y si el 
de Desarrollo Urbano y Ecología, no hace algo, 
¿Y ahí qué? Pues no hay de otra que interponer 
un Amparo Administrativo, por la omisión de 
la autoridad a solucionar esta problemática, y 
aparte una demanda civil y hasta penal, podría 
ser por el ruido excesivo, por ruido ambiental, 
cuando estén tomando en vía pública, porque 
hay quienes se ven directamente afectados en 
su calidad de sueño, etc.

¿Y AHÍ QUE? PREGUNTA PARA EL DE ECOLOGÍA 

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

Franco Fernando, Carlos Eduardo, Heisari, 
Jorge Esteban y Alejandro.

Otro de los empleos lo logró en 1964 y fue 
en Banamex, elegante de traje, pero con poco 
dinero y fue en Bimbo en donde supo cómo 
ganar dinero por 12 años, periodo en el que 
estudio secundaria, preparatoria, Economía y 
ENSN inconclusa.

Por fin en 1980 dio el banderazo a su propio 
negocio con más triunfos que descalabros, 
que él señala como duro aprendizaje con la 
escuela de Alfonso Tessada Alvarado, Elmer 
Wheeler y Napoleón Hill. Dice ser un amante 
de la cultura que lee entre 15 libros al mes, 
articulista y comunista de corazón.

Lleva 20 años de vegetariano con desayunos 
frugales, leche de soya, pan integral y fruta, 
para la comida, verduras, pastas y comida 

normal con tortillas, pero sin carne, y para la 
cena plátano y leche de soya.

Dice disfrutar de la vida cuando más lucha 
con alegría, honestidad, son características que 
busca en sus semejantes que trata y ser sincero, 
directo y sin rodeos. Es un padre amoroso, 
libre pensador, con inclinación política Marxista 
y las lecturas sobre los clásicos  marxista y 
sus grandes críticos, otros como Eduardo 
Galeano con su obra "Las Venas Abiertas de 
la América Latina". 

Deportista la mayor parte de su vida, 
respetuoso de las demás ideologías, tanto 
políticas, como religiosas o sociales y con el 
sueño utópico de que en Nayarit se fortalezca 
la industria y que se gane mucho más que dos 
salarios mínimos, sobre todo nuestros sufridos 
y honestos representantes en política.
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al mérito “Emilio M. González Parra” a Ruiz Arce 
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Con dirigentes sindicales y autoridades estatales.
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“Defenderemos el presupuesto 
de Tepic”: Javier Castellón

Por: Edmundo Virgen  

“Vamos a trabajar para romper 
el bloqueo con el que el Gobierno 
del Estado ha tenido al Gobierno 
Municipal, es lo primero que vamos 
a hacer, el dinero que tiene que 
venir de México y que debería ser 
entregado al Gobierno Municipal 
no es entregado”.

El candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y el 
Partido del Trabajo (PT), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, señaló 
que al llegar al Congreso de la 
Unión, tendrá como prioridad 
destrabar los recursos federales 
que corresponden a Tepic y que 
son retenidos de manera injusta 
por el Gobierno del Estado.

Javier Castellón, en su recorrido 
por la popular colonia Heriberto 
Casas, señaló que es urgente 
apoyar al Ayuntamiento de Tepic, 

para que este reciba los recursos 
económicos que le corresponden 
y con ello se puedan resolver 
muchos de los problemas que 
enfrenta actualmente la ciudad 
de Tepic.

“Somos gente de trabajo, 
somos gente del pueblo, somos 
gente que siempre hemos estado 
buscando los cambios sociales 
y democráticos en este país, y 
eso lo hemos hecho no desde 
hace unos meses, sino de hace 

muchos años” señaló Javier 
Castellón.

El Candidato de la Ruta del 
Cambio, de esta manera sigue 
sumando simpatías para llegar 

a representar a los tepicenses a 
partir del 8 de junio, señalando 
que será a partir de esta fecha 
cuando el cambio democrático 
comience a consolidarse en la 
capital del estado. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente estatal 
de la (CTM), Confederación 
de Trabajadores de México, 
Avelino Aguirre Marcelo, 
el pasado viernes uno de 
mayo, desfiló en compañía 
de funcionarios estatales, 
dirigentes sindicales y miles 
de trabajadores nayaritas 
con motivo del tradicional 
“DIA DEL TRABAJO”, donde 
caminaron desde el cruce 
de las avenidas Colosio y 
México, hasta frente a Palacio 
de Gobierno.

El líder cetemista, estuvo 
de pie al igual que varios 
funcionarios estatales en 
un templete cerca de la 
Plaza Bicentenario, donde se 
pudo apreciar a la Senadora, 
Margarita Flores Sánchez, 
leg is ladores federa les , 
diputados locales, lideres 

na tu ra les  en t re  o t ros 
personajes del  estado, 
saludando al paso de los 
contingentes de trabajadores 
a los múltiples conocidos que 
ahí desfilaban.

En punto de las once treinta 
horas el dirigente Avelino 
Aguirre, tuvo que retirase del 
desfile de trabajadores por 
llevarse a cabo un emotivo 
evento en las instalaciones 
de la propia CTM, el líder 
cetemista tuvo que trasladarse 
de inmediato a ese sitio para 
presidir la entrega de la 
medalla al mérito, denominada, 
“Emilio M. González Parra”, 
la cual recayó en la persona 

de Eduardo Ruíz Arce, por su 
productiva labor al frente de 
la CTM cuando él la presidió 
durante casi cinco años.

Al hacer uso del micrófono, 
Avelino Aguirre Marcelo, 
saludó a cada uno de los 
ahí presentes en la mesa 
del presídium, destacando 
la presencia del Presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del Partido Revolucionario 
Institucional, Juan Carlos Ríos 
Lara, del diputado federal, Roy 
Gómez, del Presidente del 
Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López, 
así como destacados lideres 
de organizaciones en el 

estado, y de 
un abarrotado 
lugar lleno de 
trabajadores 
cetemistas.

Por último 
el dirigente 
es ta ta l  de 
l a  C T M , 
dijo, que la 
organización 
a h o r a  e n 
sus manos 
d e s p e g a r á 
c o n  g r a n 
visión a favor 

de los agremiados, donde 
tratará que las obras de gran 
envergadura como La Presa de 
la Cruces en el municipio de 
Ruíz, será para que solamente 
los compañeros trabajadores 

nayaritas se ocupen de laborar 
ahí y si existe espacio para 
demás gente, entonces se 
emplearán manos de otras 
entidades, pero la preferencia 
será para los locales.
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TRIVIALIDADES COTIDIANAS

“No es fácil ser original, casi 
siempre volvemos a descubrir, 
lo ya descubierto, y aquello que 
nos parece nuevo es simplemente 
cualquier cosa que ya se había 
olvidado. Muchos son originales por 
docta ignorancia. Otros buscan la 
originalidad en el extremismo, que es 
lo menos original, pues vivir de las 
rentas de exagerar ideas ajenas es 
llevar una vida mental parasitaria”.

El señor cura cerró aquél libro 
y lo depositó en un anaquel de 
su casa biblioteca. Tenía poco 
de haber llegado a la parroquia 
de aquel pueblecito que parecía 
haberse quedado en la edad media. 
El eclesiástico pertenecía a la 
orden de los jesuitas, por lo tanto 
tenía mucha sagacidad política y elevados 
conocimientos estratégicos para operar sobre 
las conciencias de los pocos feligreses, ya 
que que la mayoría eran protestantes.

En aquél rancho disfrazado de ciudad 
lo preocupante para la clase media, los 
terratenientes, los modernos señores feudales 
y los prelados de alcurnia –que los había-, 
lo importante era la adoración del “Becerro 
de Oro” y todo el ocioso tiempo disponible, 
toda su energía que no empleaban para el 
cultivo de sus mentes, la dedicaban a las 
formalidades de la religión, la chismografía a 
cerca de los vecinos, las agonías de la vida 
familiar, los goces, y a las trivialidades de 
la vida cotidiana. Y muy pocos, casi nadie, 
adoraba a Dios en espíritu… Allí era todo un 
nidero de trúhanes. Y el cura iba a suceder 
a otro, ya anciano, pero enriquecido, y no de 
canas. Se iba un nonagenario y llegaba un 
joven, que no pasó desapercibido por muchas 
feligreses; parecía un Príapo ensotanado. Y 
sí, resultó que, al paso del tiempo el nuevo 
párroco se tomó interés no muy pastoral con 
algunas “beatas”… Algunas jóvenes y hasta 
una mujer casada resultaron embarazadas. 
¡Ah, esas trivialidades cotidianas! Algunas 
laboraron como “domésticas” en la parroquia, 
y, bajo el disfraz de ser “sobrinas”, fueron 
las “barraganas”. Y… todo mundo lo sabía. 
Pero. ¿Cómo reaccionaron los familiares o el 
marido engañado? ¿Qué sería de los infantes 
por nacer? Las afectadas “estaban ya hechas 
bolas”, y eso vaya que se les comenzó a 
notar… Pero… era algo común y cotidiano 
entre las santa clerecía. ¡Cuántas revelaciones 

escondieron aquellos confesionarios! Y es 
que aquella imposición papal de Gregorio VII 
lo tenía muy estresado. Pero si no hubiera 
aceptado ese requisito no hubiera sido 
sacerdote, además no estuviera gozando del 
diezmo fervoroso de aquellas almas en pecado. 
Sin embargo, “los estúpidos le desconfiaban 
porque era inteligente, los ineptos, los incultos 
le aborrecían por su talento, los patanes por 
su buena crianza y por su propia falta de 
atractivo y poco éxito con las mujeres”. Y sí; 
quedó perdidamente enamorado de una, de 
una de las embarazadas. Pero la conspiración 
en su contra había hecho ya girar la rueda.

Los (y las) autores del complot no eran 
unos santos, eran de esa clase de gente 
que aceptaba vanidosa y soberbiamente 
que “sentirse buenos” era realmente “ser 
buenos”: “El que esté libre de pecado…”, no 
dejaba de murmurar aquella frase. En efecto, 
¿quién es realmente “cristiano”, “católico”?... 
La naturaleza humana exige muchas cosas, 
“y más en primavera”, se consolaba en esa 
ley del amor, en esos efluvios ígneos y 
energéticos de esa estación “que abre las 
semillas y permite que la tierra sea fecundada 
por el rocío de mayo”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Mientras los miles de nayaritas 
organizados en sindicatos de trabajadores 
desfilaban este primero de mayo por 
las calles y avenidas de la capital, 
entonando canciones por su espíritu alegre, 
expresando sus demandas a través de 
mantas y pancartas o haciéndolo a voces 
fuertes  para que fueran escuchados por 
las autoridades, allá en el vecino estado 
de Jalisco se desataba la violencia como 
represalia del cártel nueva generación 
por la supuesta detención de Abigail 
Gonzales Valencia (a) El Cuini, segundo 
líder en importancia de esa organización 
delictiva… el grupo criminal extendió 
su acción, partiendo de Jalisco, a 
Colima, Guanajuato y Michoacán   donde 
realizaron bloqueos carreteros, incendios 
en comercios, gasolineras y bancos, 
enfrentamientos armados con fuerzas 
policiales y militares, así como el derribo 
de un helicóptero… como a las siete horas 
del mismo viernes, las fuerzas federales al 
realizar un reconocimiento aéreo ubicaron 
un convoy en el que presuntamente se 
trasladaban integrantes de un grupo 
delictivo… al verse detectados por las 
fuerzas federales, sobre la ruta Casimiro 
Castillo. Villa purificación,  a 200 kilómetros 
de Guadalajara, los criminales abrieron 
fuego en contra de la aeronave en la que 
viajaban dieciocho elementos, once de 
ellos militares, dos policías federales y 
cinco miembros de la tripulación… el 
helicóptero al sufrir daños precipitó su 
descenso  y en el percance murieron tres 
militares y otros tres fueron reportados 
como desaparecido… se puede decir 
que en este primer día de violencia del 
cártel Jalisco nueva generación el saldo 
preliminar es de siete muertos, tres 
militares, tres presuntos delincuentes y 
un policía, tres soldados desaparecidos, 
diecinueve presuntos integrantes del cartel 
de Jalisco nueva generación detenidos 
y quince vehículos quemados en los 
estados de Colima, Jalisco, Guanajuato y 
Michoacán… la ola de violencia comenzó 
tras la puesta en marcha de de la llamada 
operación Jalisco con la cual autoridades 
federales, marinos, soldados y policías 
federales, instalaron puntos de revisión  
y bases de operación de combate al 
narcotráfico en Jalisco y Colima… es de 
señalarse así mismo que los bloqueos 
realizados por los del cártel, se vieron 
afectados veinte municipios de Jalisco, 
posteriormente liberados… los daños 

causados por la ola de violencia en Jalisco 
afectaron once  bancos, una caja popular 
que fueron incendiados además de varios 
intentos de incendios de gasolineras. En  
la zona metropolitana de Guadalajara, los 
siete municipios conurbanos sufrieron 
algún tipo de afectación, además de 
Puerto Vallarta, Ciudad Guzmán y 
Ocotlán que son varias de las áreas 
urbanas más pobladas después de la 
capital… en Guadalajara se suspendió la 
circulación de al menos cincuenta rutas 
de trasporte público, en especial las que 
transitan sobre el periférico, como medida 
preventiva para evitar nuevos bloqueos… 
las carreteras de Guadalajara a Puerto 
Vallarta o de Guadalajara a Manzanillo 
tuvieron larguísimos congestionamientos  
a la espera de la apertura de las vías… 
el gobierno de Aguascalientes se puso 
en alerta antes los acontecimientos en 
Jalisco y de inmediato tomo medidas 
para blindar sus fronteras… mientras el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
ordenó al fiscal del estado,  Edgar 
Veytia la concentración y despliegue de 
ochocientos policías Nayarit en municipios 
que colindan con el estado de Jalisco, 
sobre todo por Bahía de Banderas… al 
concluir el desfile del día del trabajo, este 
primero de mayo, en la capital nayarita, a 
eso de las doce con quince minutos se vio 
la movilización de un convoy de vehículos 
de la fiscalía  general, instalándose luego 
por la avenida México, entre las calles 
Lerdo y Amado Nervo, frente a catedral… 
personal de la comandancia policiaca 
descendió rápidamente de la primera 
unidad, dirigiéndose al sitio donde se 
concentraban desde hacia quince días 
los policías en huelga, en la plaza frente 
a palacio municipal, para entablar breves 
conversaciones sobre las medidas de 
emergencia que se tomaban desde ese 
momento para que se sumaran a la 
policía Nayarit  y abordaran los vehículos 
del convoy, en número de doce, a fin 
de trasladarse a las zonas limite con 
Jalisco para dar seguridad y garantía 
a los nayaritas, evitando la filtración 
a  tierras nayaritas de los integrantes 
de la nueva generación… esta última 
medida dictada por el gobernador Roberto 
Sandoval y ejecutada por el fiscal Edgar 
Veytia, tiene tranquilizada la vida de los 
nayaritas porque se sigue garantizando 
el orden y la paz en todo el territorio… 
hasta la próxima.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR MomentoPolítico

Por Brígido Ramírez Guillén
Decano del periodismo en Nayarit

¿Hasta dónde  llegará la acción criminal de 
la nueva generación?
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arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
¡REDOBLAR ESFUERZOS POR NAYARIT!

   *****EL REGIDOR DE COMPOSTELA, 
BALTAZAR URZUA GUTIERREZ, UN 
FUNCIONARIO CAPAZ. El Regidor (por la 
Demarcación #8), del H. XXXIX Ayuntamiento 
Constitucional (2014-2017) de Compostela, 
Nayarit. Baltazar Urzúa Gutiérrez, no sólo 
cumple con su deber Constitucional, sino 
que también con los compromisos sociales 
contraídos en la campaña electoral; gestionando 
constantemente obra pública para el Municipio 
y llevándoles alegría a los niños y adultos, con 
eventos cívicos, culturales y de esparcimiento. 
La población del Municipio de Compostela, se ha 
identificado muy bien con el Regidor, Baltazar 
Urzúa Gutiérrez.

*****¡HAGAMOS QUE PROSPERE EL 
PERIODISMO! 3 DE MAYO, DIA MUNDIAL 
DE LA LIBERTAD DE PRENSA. El periodismo 
de calidad, permite a los ciudadanos adoptar 
decisiones sobre el desarrollo de sus sociedades 
con conocimiento de causa, y se esfuerza 
por sacar a la luz la injusticia, la corrupción 
y el abuso de poder. Para ello, el periodismo 
debe tener la posibilidad de prosperar, en un 
entorno propio, en el que los periodistas puedan 
trabajar con independencia, sin interferencias 
indebidas y en condiciones de seguridad. Tema 
2015; ¡QUE PROSPERE EL PERIODISMO! 
“Por una mejor información, más igualdad de 
género y mayor seguridad en los medios de 
comunicación en la era digital”. El 3 de Mayo, 
fue proclamado como el Día Mundial de la 
Libertad de Prensa en 1993, por la Asamblea 
General de las Naciones Unidas, siguiendo 
la recomendación de la Conferencia General 
de la UNESCO. La fecha se eligió para que 
coincidiera con el Aniversario de la Declaración 
de Windhoek en la cual, los representantes 
de medios de comunicación africanos que 
participaban en un seminario organizado por la 
UNESCO en la Capital de Namibia, elaboraron 
un documento donde se recogían los principios 
de la LIBERTAD DE PRENSA. El Día Mundial de 
la Libertad de Prensa, es una oportunidad para: 
1.- Celebrar los principios fundamentales de la 
libertad de prensa. 2.- Evaluar la situación de 
la libertad de prensa en el mundo; 3.- Defender 
los medios de comunicación de los atentados 
contra su independencia y 4.- Rendir homenaje 
a los periodistas que han perdido la vida en el 
cumplimiento de su deber. En el Día Mundial de 
la Libertad de Prensa 2015, se examinarán tres 

temas relacionados entre sí: I.- El periodismo 
libre e independiente y la información de calidad, 
en el contexto de la era digital. Este tema abarcó 
las consecuencias de la concentración mediática 
para la función de los medios de comunicación, 
las cuestiones de la autorregulación, los retos al 
periodismo de investigación, la incitación al odio 
y la alfabetización informacional y mediática. 
II.- Las cuestiones relativas a la participación 
de las mujeres en la dirección de los medios de 
comunicación y en los procesos de adopción 
de decisiones, así como la representación de 
la mujer en los medios de comunicación. III.- 
La seguridad de los periodistas, incluso en las 
zonas críticas, y la protección de las fuentes de 
los periodistas contra la difusión digital.

*****MAFIAS FINANCIERAS, DESPOJAN 
A NAYARITAS DE SU PATRIMONIO. Desde 
hace varios años, las mafias financieras y de 
empeño, han venido despojando a los nayaritas 
de su patrimonio. Muchas son las personas 
que se hanquedado con “una mano atrás y 
otra adelante” ya que su patrimonio (poco o 
mucho), se lo han arrebatado “legalmente” 
y a la fuerza, los despachos jurídicos, con la 
venia de las autoridades. José Nicolás Mauro 
Hernández López, está a punto de ser víctima 
de estos “corporativos jurídicos”, por medio 
del Juicio Mercantil 15/15, representado por 
los abogados: Vicente Medina Ramírez, Raúl 
Ávila Rodríguez (comprador de documentos), 
Germán Delgadillo Silva y Francisco Daniel 
Gutiérrez Morales, quienes reclaman ante el 
Tribunal Superior de Justicia de Nayarit, el 
pago de un documento comprado a la empresa 
“Financiera Independencia”. Cuando se anunció 
la reforma penal y la puesta en marcha del 
Código Federal de Procedimientos Penales, 
nosotros comentamos que, con ese nuevo 
modelo de administrar la justicia, que daría 
paso, al Sistema Penal Acusatorio y Oral, se 
vendría una avalancha de injusticias. Donde el 
pueblo indefenso, llevaría las de perder siempre.

*****1RO. DE MAYO, DIA INTERNACIONAL 
DEL TRABAJADOR. El día primero de Mayo, 
con motivo del Día Internacional del Trabajador, 
los trabajadores organizados y afiliados en 
sindicatos, se manifestaron públicamente por las 
calles de Tepic, para protestar por los problemas 
laborales que  viven y enfrentan. Prácticamente se 
realizaron dos desfiles: uno; el organizado por el 

Sin mirar colores, nacionalidad, religión o 
condición social, las autoridades de los tres 
niveles de gobierno deben unir esfuerzos en 
el combate al crimen organizado, y cerrar las 
fronteras a gentes del crimen organizado que 
ven en Nayarit una tierra fértil para sentar 
sus redes.

El comentario viene a colación ante los 
violentos sucesos registrados en el vecino Estado 
de Jalisco, que gobierna el priísta Aristóteles 
Sandoval, al que el fin de semana le fue mal, 
dado que un grupo delictivo provocó un sinnúmero 
de sucesos en ese lugar y también en Puerto 
Vallarta, en donde se comenta, las familias 
viven en un Estado de queda, los ciudadanos 
se recogen a temprana hora, cuestión nada 
normal en un puerto donde la vida es nocturna.

La entidad nayarita se encuentra localizada 
entre Jalisco y Sinaloa, por lo que corresponde a 
las autoridades federales, estatales, municipales 
y obviamente el Ejército y la Marina, instituciones 
éstas, en que la sociedad tiene más confianza 
en su actuar honesto y firme, aunque en el 
pasado algunos malos elementos cayeron en la 
corrupción y la tentación de los billetes gringos.

Pese que el gobierno federal actúa en ese 
tema del crimen organizado, parece que los 
diversos grupos superaron a las instituciones 
del país, mientras que detienen al cabecilla 
de una célula, de inmediato surgen otros jefes 
que toman el control y siguen trabajando en 
el territorio no en el escritorio, a pesar que los 
patrones de ahora, no son los mismos del ayer 
o del hoy, actualmente se observan jóvenes 
con carreras profesionales universitarias y 
las actividades que realizan las llevan a cabo 
detalladamente.

La sociedad mexicana, más que estar atenta 
al proceso electoral del 7 de junio, permanecen 
en la psicosis por los acontecimientos registrados 
en Jalisco, Michoacán o Guerrero, lugar éste, en 
que asesinaron precisamente a un candidato a 
presidente municipal del Partido Revolucionario 
Institucional, de quien seguramente su familia 

ha de comentar, que posiblemente de no haber 
participado en el proceso otro gallo hubiera  
cantado y estuviera esa persona vivita y coleando.

Pareciera que la república mexicana se cae 
en pedacitos, pues de unos años a la fecha los 
problemas sociales y de grupo han aumentado 
alarmantemente, producto a la inequidad y 
errónea política de la clase gobernante, que 
siguen con las mismas acciones rancias que 
manejaban desde el siglo pasado.

Por esa y otras razones, las nuevas 
generación han preferido caer en la industria 
de la delincuencia, ante la falta de empleo 
y oportunidades de parte del gobierno del 
color que quiera y guste, al final de cuentas 
hacen lo mismo de llegar al poder, solamente 
se benefician pequeños grupos de amigos y 
familiares, mientras el grueso de la población 
en cada momento se sumen en la pobreza, en 
tanto que otros se enfilan a los diversos grupos 
delictivos, y como dijera un conocido, más 
vale vivir de pie unos meses que de rodillas 
toda una vida.

Ya para concluir la presente entrega, cabe 
citar que es necesaria una verdadera unidad 
entre las diferentes corporaciones de los tres 
niveles, ello, por los acontecimientos en los 
estados vecinos que han sido incendiados, y en 
que Nayarit no pudiera ser la excepción, dado 
a los antecedentes que tuvimos en el pasado, 
pero que gracias al esfuerzo del Fiscal Edgar 
Veytia, las cosas en materia de seguridad y 
tranquilidad han permeado y los ciudadanos 
y los actores políticos lo reconocen.

Pero no es por demás que el Ejército y la 
Marina en Nayarit se sumen al esfuerzo, por 
la tranquilidad y seguridad del Estado, dado 
que un clima de violencia en nada abona al 
proyecto político del jefe político del país, 
quien en estos momentos requiere la suma de 
del trabajo firme de todos, incluso, del mismo 
ciudadano, aunque poco logre hacer, porque 
la economía no alcanza siquiera para adquirir 
resorteras, y si denuncia a los malos corren el 
riesgo de no vivir para contarla.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Frente Único de Trabajadores de Nayarit(FUTN) 
y el otro, por los trabajadores afiliados a la 
Central de Trabajadores de México (CTM) y a 
la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP). La pregunta es: ¿el poder 
idiotiza? Porque de alguna manera, se dio una 
confrontación “sorda” entre los trabajadores, 
unos manipulados y otros inconformes.

*****¿QUE HACE FALTA PARA SER UNA 
FAMILIA FELIZ?. ¿Amor? ¿Dinero? ¿Uotra 
cosa?. La pobreza es un grave problema de 
DERECHOS HUMANOS, cuando hablamos de 
pobreza, hablamos de falta de agua, falta de 
acceso a servicios de salud y educación, de 

ausencia de una vivienda digna, de hambre. El 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (CONEVAL), define la 
pobreza de la siguiente manera: Persona en 
pobreza.- es cuando una persona, presenta al 
menos, una carencia social y no tiene un ingreso 
suficiente para satisfacer sus necesidades. 
Persona en pobreza extrema.- es cuando una 
persona, presenta tres o más carencias y no 
tiene un ingreso suficiente para adquirir una 
canasta alimentaria. La situación económica 
que estamos viviendo en México, mantiene en 
la zozobra, la incertidumbre y la desesperación 
a los mexicanos, que vivimos en estado de 
pobreza.



Martes 5 de Mayo  de 2015 Sociales12

*Inaugura estética unisex la empresaria Adriana Amparo Hurtado

“MI VALE BOUTIQUE” ABRE 
SUS PUERTAS AL PÚBLICO

Por Ángel Carbajal Aguilar

Sábado por la mañana, con el 
entusiasmo de quien anhela en 
trabajar para lograr los sueños 
de fortalecer, ante todo la salud, 
prosperidad y la unidad familiar, 
la empresaria Adriana Amparo 
Hurtado, quien además en 

profesional como estilista, en 
coordinación con Karla Robles 
con la misma actividad.

La primera actividad fue el corte 
inaugural por la señora Adriana 
Amparo, sus hijas Mariana y Michele 
Trujillo Amparo e invitados como 
Johan González, Paola Cedano, 
Azucena Crespo, Janeth Alejandra 
Pimentel, Patricia Vázquez y Merly 
Aguilar Mora. 

Al final se realizó un recorrido 
para mostrar toda la existencia que 
muestra la nueva negociación, con 
todo lo que la mujer exigente en su 
elegancia y calidad busca, vestido, 
zapato, bisutería, además del 
cambio de imagen que hace posible 
las estilistas antes mencionadas, 
al igual que para los caballeros 
con ropa casual y para las grandes 
ocasiones con accesorios como 
carteras, cachuchas y detalles 
para regalo.

Un establecimiento confortable, 
elegante y funcional al servicio de 
los capitalinos y de los amigos 
de todos los rumbos. “Mi Vale 
Boutique” ya abrió sus puertas 
y espera a sus clientes en calle 
Tenochtitlán esquina con 5 de 
Mayo en la colonia Mololoa en 
Tepic, Nayarit.
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La Riviera Nayarit Deberá Apartarse de Vallarta 
en La Promoción Turística.
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Fui testigo sexenio tras sexenio del 
rechazo de Vallarta como marca turística a 
Nayarit. Sus empresarios nos vieron siempre 
como "El Patito Feo" o como "Patio Trasero" 
de la Bahía de Banderas que abarca en 
territorio a Nayarit y Jalisco. Dados los 
acontecimientos violentos ocurridos primero 
hace un mes cuando en la carretera a 
Mascota mataron a 15 Policías Estatales 
y lo ocurrido este primero de Mayo, está 
demostrado que hace rato que es Vallarta 
la que contamina la imagen de La Riviera 
Nayarit. Además las cifras de ocupación 
hotelera y de inversión, indican que los 
empresarios de Jalisco, se alinearon con 
Nayarit, dado a que de este lado del Rio 
Ameca, se estaba dando el crecimiento y 
que el turista empezó a llegar a La Riviera 
a descansar y a Vallarta lo usa para las 
compras y la diversión. Es por eso que 
Gobierno Federal y Estatal, junto con los 
empresarios y prestadores de servicios 
deben evaluar la situación y aceptar que 
Vallarta ya contamina la imagen de La Riviera 
Nayarit, el dato que da el Departamento 
de Estado de los EU, donde alerta a sus 
ciudadanos y a sus oficiales consulares a 
no viajar a Jalisco y de paso a Nayarit, nos 
incluye por la colindancia y no porque en 
este territorio exista la violencia del crimen 
organizado. Qué bueno que el gobierno 
de la gente ha blindado a nuestro Estado, 
ahora es tarea primordial desatarse de la 
promoción turística que en conjunto hacen 
Nayarit—Vallarta. Que cada quien se rasque 
con sus propias uñas y cada perro sabe 
cómo matar sus pulgas. No creen?.

Se Mantiene La Riviera Nayarit con 
la Mayor Ocupación Hotelera en Este 
Puente Vacacional.

Muy a pesar de los hechos lamentables 
ocurridos en el vecino estado de Jalisco 
y en concreto en Puerto Vallarta, en La 
Riviera Nayarit la ocupación hotelera se 
sostuvo en un 90 por ciento en este primer 
puente vacacional de mayo, informó el 
presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Bahía de Banderas, Fernando 
González Ortega. El alto ejecutivo del 
turismo, González Ortega, estima que la 
cancelación de reservaciones por estos 
hechos, solo llego al 2 por ciento, lo que 
no afecto a los empresarios de la hotelería. 
Ejemplificó que en el Grupo Marival, del 

que ocupa el cargo de gerente general, de 
500 llegadas de turistas, solo 12 cancelaron 
su visita al destino, lo que habla de que 
hubo un impacto mínimo. Para Fernando 
González Ortega, la promoción conjunta 
como destinos Vallarta—Nayarit, debe 
continuar y juntos salir a los mercados a 
conquistar a los turistas de las distintas 
partes del mundo como ya se viene haciendo 
por parte de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones.  

La Libertad de Expresión es un 
Derecho Humano. 

Hoy fue el Día Mundial de La Libertad 
de Prensa, ejercicio que debe entenderse 
No como una dadiva que nos da el Estado, 
sino como un elemental derecho humano 
que coadyuva al fortalecimiento de la 
democracia en todas sus expresiones. 
Los medios alternativos que son la internet 
y las redes sociales, no sustituyen a los 
tradicionales a la fecha, pero son más 
oportunos, abiertos, plurales y que hacen 
más participativa a la sociedad que en 
poco tiempo ha venido a superar al mismo 
Estado y sus Gobernantes. En Nayarit los 
avances son notables, se ejerce por todos 
una plena Libertad de Expresión con o sin 
los medios tradicionales, que siguen bajo 
el control del Estado, el riesgo de ahora 
solo son la autocensura y la venta nocturna 
de la conciencia de cada periodista. Las 
redes sociales han venido a fortalecer este 
ejercicio, pues ahora son más leídos los 
posteos en facebook, que las notas en 
los diarios, pero que cuando se combinan 
son implacables. Sin embargo no se 
puede decir lo mismo de la relación del 
Gobierno del Estado y de los Municipios 
con los periodistas, hay enfrentamiento, 
hostilidad, enfado, desdén, marginación y 
principalmente una falta de respeto entre 
las partes. El abucheo y el enfrentamiento 
de que fue objeto el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, 
en el acto de la Entrega del Premio Estatal 
de Periodismo, quien por cierto hace tres 
años que dejó de ser un interlocutor, es 
tan solo un ejemplo del abismo que existe 
entre los periodistas y la autoridad estatal, 
que sigue experimentando en esta área con 
nuevos funcionarios, cuando en la realidad 
solo les hace falta como gobernantes algo 
básico: Principios de Humanidad. Los 

periodistas somos igual que todos, seres 
humanos, no extraterrestres.

Se Suma Amparo Vélez de Cota a 
Los Festejos del Día de El Niño en Las 
Haciendas.

Los Niños son el presente de Nayarit y 
de México, nos corresponde como padres 
hacerlos felices siempre y darles las 
herramientas de la vida para que salgan 
adelante, como salud, educación y su 
bienestar, dijo la señora, Amparo Vélez de 
Cota, al ser invitada por las autoridades 
ejidales y auxiliares de la región de Las 
Haciendas del Municipio de Santiago 
Ixcuintla, al festejo del Día de El Niño. En 
esta fiesta de niños y niñas, los peques 
del hogar disfrutaron del espectáculo de 
payasos, de la magia y el canto, jugaron 
en los brincolines y se rieron felices. Sus 
padres y madres, todos campesinos fueron 
testigos de este festejo inolvidable para sus 
niños que ganaron premios, que bailaron 
y por primera vez se les festejo en grande 
su dia. Al final todos los niños y niñas 
recibieron un juguete, su bolsa de dulces, 
una pelota y un abrazo de felicitación de 
parte de la señora, Amparo Vélez de Cota. 

Crece en México el Consumo 
Compartido: Abel Ortiz.

El consumo compartido permite a mucha 
gente acceder a bienes y servicios que no 
puede adquirir y se conforma con probar, 
lo cual hace a este modelo económico 
“imparable.” A este respecto, el periodista 
Thomas Friedman sostiene que la economía 
compartida –sharingeconomy- crea un 
nuevo concepto de la “propiedad” y nuevas 
formas de emprender, apoyándose en las 
tecnologías digitales que hacen posible 
transformar la vieja práctica de prestar o 
intercambiar cosas entre personas que no 
se conocen. UBER es un botón de muestra 
en donde dueños de autos seminuevos 
los comparten para el servicio de otros 
usuarios, alternativa que ya está presente 

en las principales ciudades del País, 
-México, Monterrey y Guadalajara entre 
otras-, prestando un servicio de primer 
nivel, mejorando tarifas, con cargo a T.C. 
con conductores entrenados y capacitados 
y lo mejor; totalmente confiable y seguro. 

Nayarit Ahora.
Para concluir tenemos ahora el dato 

siempre exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien nos detalla cómo va el 
presupuesto de Nayarit en el presente año: 
El gasto federalizado ejercido en Nayarit en 
los primeros tres meses de 2015 asciende 
a cuatro mil 453 millones de pesos, según 
cifras que recién actualizó la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público. De esta 
cifra, dos mil 78 millones corresponden 
a aportaciones federales, en tanto que 
mil 582.6 millones de pesos llegaron vía 
participaciones federales. Los convenios de 
descentralización representaron para Nayarit 
553.5 millones de pesos, en tanto que los 
Recursos para Protección Social en Salud 
sumaron 113 millones de pesos. Los recursos 
federalizados vía subsidios significaron 
para la entidad 125.3 millones de pesos. 
Respecto al primer trimestre de 2014, los 
recursos federalizados destinados a Nayarit 
aumentaron apenas 600 mil pesos. Si se 
considera la inflación, entonces en términos 
reales los recursos federales asignados a 
Nayarit experimentaron una considerable 
disminución. Suerte a todos y decirles que 
queda un mes exacto de campañas políticas 
y sigo sin ver a los candidatos en Tepic. 
Por lo menos a la colonia donde habito, 
no ha venido nadie y a mi casa menos. 
Será que le están apostando todos a que 
gane el abstencionismo?. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—246—01—16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com  o a mis espacios de Facebook 
que son: Alberto Martínez Sánchez o como 
Certeza Política, donde puedes compartir, 
comentar y darle me gusta. Gracias por 
leerme a diario, quedo a sus órdenes.

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora
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El Doctor Saulo Lora se encuentra 
en la preferencia del electorado 

*Reporta la Secretaria de SPM hasta el día de ayer

*En el norte de Nayarit… 

Saldo Blanco desde Guadalupe-Reyes, 
Semana Santa y puentes de fin de semana

Por: Robert Casasola 

Tuxpan, Nayarit.-, El local de 
eventos especiales Don Cuco de la 
cabecera municipal de Tuxpan, fue 

el lugar de reunión del doctor Saulo 
Alfonso Lora Aguilar candidato 
del PRD-PT a diputado federal 
por la demarcación número uno, 
con líderes de esa municipalidad, 

estando entre ellos: el Profesor 
David Estrada Cervantes; 
Leopoldo y Gregorio Cruz; la 
Profesora Gabina Cervantes Plata, 
Presidenta del Consejo Municipal 

Redacción/Gente&Poder

Tuxpan, Nayarit.-Hasta el día 
de ayer no se registró algún 
desenlace fatal en caminos y 
carreteras que comunican a 
este municipio, nos informó 
personal de la Secretaria de 
Seguridad Publica como de la 
Dirección de Tránsito y vialidad 
del H. Ayuntamiento de Tuxpan. 

“Ha sido gracias a la 
preocupación del Alcalde 
Salvador Saldaña Barrera, 
así como a las indicaciones 
que recibimos las direcciones 
de la Policía, de tránsito y 
de protección civil, el que se 
realizaron en forma coordinada 
operativos permanentes en 
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puntos como lo es el crucero 
de Peñas, de Coamiles y en las 
inmediaciones de los límites de 
este municipio con la región de 
las Haciendas, donde brindamos 
auxilio a turistas nacionales y 
extranjeros que año con año 
nos visitan, así como apoyos a 
emergencias como accidentes 
leves de transito que no pasaron 
afortunadamente a mayores”. 

Desde que Chava Saldaña 
tomo el mando como alcalde de 
Tuxpan, recibimos uniformes 
nuevos, dos patrullas nuevas 
para la policía municipal, otra 
más para tránsito y se habilitaron 
vehículos para protección 
civil, con que se pudieron 
montar operativos en caminos, 
carreteras y destinos de playas 
de la localidad. 

Lo que ya empezó a 
disminuir, son los accidentes 
de motociclistas, de 158 que se 
registraron en los primeros meses 
del año, solo se contabilizaron 
27 en abril y en lo que va de 
mayo, pero ninguno de gravedad, 
y eso sí, todos por imprudencia, 
por no utilizar casco contra 
accidentes y por no respetar 
las preferencias como los 

límites de velocidad, pero ya se 
está trabajando en este tema 
a solicitud expresa que la ha 
hecho la ciudadanía al alcalde 
Chava Saldaña manifestaron 
nuestros informantes. 

del PRD; el Ingeniero Marcos 
García González; los Regidores 
Pedro Darney Rodríguez Sánchez, 
del PT por la demarcación número 
tres; así como a su homólogo el 
regidor por la demarcación política 
número seis Palma Grande- Unión 
de Corrientes, Armando Burgara 
del PRD, quienes le dieron la 
bienvenida al galeno, a quien 
después acompañaron en su 
gira de trabajo proselitista por la 
cabecera municipal de Tuxpan, 
así como en la localidad de Unión 
de Corrientes.

Fue en punto de la 1:30 de 
la tarde cuando el doctor Saulo 
Alfonso Lora Aguilar arribó junto 
con su equipo de colaboradores 
a la localidad de Unión de 
Corrientes, donde ya los esperaban 
cuantiosos productores del campo, 
pescadores y ganaderos de 

los ejidos de Palma Grande, 
el Tecomate y desde luego de 
Corrientes, quienes le ofrecieron 
al fuerte candidato del PRD-PT 
y a su séquito de simpatizantes 
como de seguidores una comida 
con motivo de su visita.

Fue en esa localidad donde 
integrantes de estos mencionados 
e importantes sectores de la 
sociedad, se comprometieron a 
emitir su voto este 7 de junio por 
los logos PRD-PT para que el 
Doctor Saulo Alfonso Lora Aguilar 
sea el próximo diputado federal 
por el distrito electoral número 
uno, donde sondeos indican que 
el candidato en referencia está 
en la preferencia de la mayoría 
del electorado.

robertcasasola@jomulco.
com.mx

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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SUTSEM exige la salida del Recaudador 
de Rentas de Ixtlán del Río
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Solo unos cuantos luchadores 
sociales como el licenciado 
David Rivera Bernal, se 
han atrevido a defender 
y promover la libertad de 
expresión, porque el resto 
de los luchadores sociales 
gozan de todos los regalos 
y privilegios que el gobierno 
les da, no son líderes que 
surgieron de la lucha, lo que 
entorpece este movimiento.

El México de hoy, y el 
municipio mismo no ha 
cambiado mucho por culpa de 
los gobiernos y falsos luchadores 
socialesque solo ven los cargos 
públicos como una inversión lo 
que detiene la marcha de la nueva 
revolución, luego la gente se 
pasa culpando a sus títeres sin 
darse cuenta de quienes los que  
mueven los hilos del poder real, 
lideres reales como David Rivera 
Bernal, serán determinantes para 
el cambio.

Al  apoyar valientemente los 
esfuerzos de la sociedad civil en 
favor de la defensa de la libertad 
de expresión, con el objetivo 
único de no permitir que los 
crímenes cometidos en contra de 
periodistas queden impunes, en 
solo simples expedientes, que se 
entienda lo que es el compromiso 
con la libertad de expresión, en 
este aspecto donde se tiene que 
tener principios y valores.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Entre las filas del PAN local 
se reaviva el debate sobre 
su posible confluencia con 
ciudadanos, en este rubro 
Enrique Rodríguez Peralta, 
(Calandrio), uno de los 
mejores hombres que tiene 
Acción Nacional en este 
municipio ha presentado, 
“la ciudadanía primero”, 
nueva corriente interna 
del partido que exige la inmediata 
salida de la actual dirección.

Y que además apuesta se 
plantee un acercamiento con la 

democracia interna, de esta forma 
Calandrio, como es conocido en 
este lugar,hay evidencias sus 
diferencias con la cúpula local, 
por la falta de cooperación en este 
año electoral, no hay reuniones ni 

negociaciones lo que no 
parece deseable para jalar 
fuerte concurrencia en 
las urnas en los próximos 
comicios.

Esta corriente nace 
de la formación de los 
inconformes que no han 
sido contemplados en los 
últimos meses lo que ha 
alargado las distancias con 
el PRI, el momento político 

ha cambiado tenemos que 
recuperar la ilusión que teníamos al 
principio para refundar el partido en 
las próximas elecciones federales 
y locales, además de devolver la 
soberanía del partido.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Conocidos políticos de oposición 
se aprovecharon de la muerte de 
Rosa Altamirano Tiznado para sacar 
ventaja personal y para sus partidos, 
sin embargo uno de los familiares 
aclaró que lo único que desean 
es la aplicación de la justicia y no 

los reproches a las autoridades, 
entre los manifestantes están dos 
regidores de la oposición.

Malignamente trataron de 
responsabilizar al Ayuntamiento 
local que preside José Antonio 
Alvarado Valera y al gobierno del 
estado de este incidente, debido a 
que se politizó este fatal incidente 

familiares de la hoy occisa se 
abstuvieron de dar declaraciones 
para no entorpecer la investigación 
y no sirva de bandera política para 
partidos de oposición.

En este sentido piden un trato 
prudente, ético y responsable 
a todos los miembros de las 
instituciones de los distintos 

poderes, que se haga justicia y 
se castigue al infractor con todo 
el peso de la ley y la muerte de 
Rosa Altamirano, no quede impune, 

así como también se les pide a 
todos a no seguir politizando este 
hecho, en el cual restan cosas 
por despejar. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

I x t l á n  d e l  R í o , 
Nayarit.- Trabajadores 
p e r t e n e c i e n t e s  a l 
Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Estado 
a s e g u r a n  q u e  s e 
apostarán en las oficinas 
de la Recaudación de 

Rentas de este lugar para exigir 
el cambio del responsable de 
esta oficina, al respeto varias 
femeninas adheridas a este sindicato 
manifestaron de viva voz un total 
repudio por este pésimo funcionario.

“Existe un diario enfrentamiento 
con las compañeras y compañeros 
debido a su actitud despótica, 
prepotente e irrespetuosa afectando 

Nueva corriente interna dentro del 
PAN, pide confluir con ciudadanos

Conocidos políticos de oposición politizan 
muerte de Rosa Altamirano Tiznado

15

la dignidad de los que laboran en 
esta institución donde deberían 
de haber un clima de armonía y 
respeto, lamentablemente este 
señor, ha mal interpretado su trabajo 
como servidor público, generando 
infinidad de quejas”.

“Atodos trata altaneramente 

provocando que los empleados sean 
vistos con recelo por el público, no 
estamos a permitir que siga afectado 
los derechos de nuestros compañeros 
que por años se han esforzado para 
atender con amabilidad y calidad 
a los contribuyentes de esta zona, 
a esta propuesta se han unido los 
sectores productivos de esta región”.

David Rivera Bernal, apoya 
la Libertad de Expresión
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Por Luis Eduardo/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este pasado 30 de 
abril de año en curso, el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, y 
su señora esposa Sandra Partida 
de Santana, presidenta del XXXVI 
ayuntamiento municipal, festejando 
a cientos de niños de Tecuala y 
sus ejidos, obsequiando muchos 
regalos, como pelotas, bicicletas 
y juguetes, con mucha comida 
para alegrar a todos los niños que 
se presentaron a festejar su día.

Con juegos mecánicos, con 
música y un evento de lucha 
libre,  también totalmente gratis, 
personal del XXXVI ayuntamiento 
se dieron la tarea de atender a 
todos los niños Tecualenses, 
incluidos la síndico municipal y 
los regidores (AS) quienes con 

mucho entusiasmo servían cada 
quien en su lugar a cada uno de 
los niños que asistieron, algunos 

acompañados de sus padres, 
quienes esbozaban sonrisa y 
felicidad en sus caritas infantiles, 

la profesora Mirna Guadalupe 
Cabuto directora de eventos cívicos 
y culturales del ayuntamiento 

Festejan a niños tecualenses en el estadio  
de Tecuala Santos Ramos Contreras

municipal activamente se le 
veía su esfuerzo y trabajo por 
atender a todos los niños de 
este municipio, contando con la 
presencia de todos los empleados 
de confianza quienes coadyuvaron 
unidos como uno solo a que este 
evento saliera a la perfección sin 
error y sin contratiempo alguno.

La Cruz Roja de Tecuala, 
protección civil del municipio al 
mando de Guillermo López, los 
padres de familia en una alegría 
desbordante agradecían este noble 
gesto al ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana, y 
la presidenta del DIF Sandra 
Partida de Santana, quienes muy 
motivados por esas reacciones 
se tomaban fotografías con los 
niños que así se lo solicitaban, en 
un ambiente musical de payasitos 
y regalos sorpresas, esta fiesta 
del día del niño se alargó hasta 
oscureciendo el día, propiciando 
a esto que el alumbrado del 
estadio municipal se encendiera 
para poder continuar por otro rato 
más este tradicional evento del 
día del niño.
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*En Tecuala 

Se manifiestan ganaderos de 
Tecuala por robo de ganado 

Martes 5 de Mayo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1692Director : Pedro Bernal

ecualaT
17

El barrio del Tacote festeja a la Santa Cruz 
TECUALA.- Como cada año este 

día 3 de mayo, los habitantes del 
barrio del Tacote de esta cabecera 
municipal celebraron el día de la 
Santa Cruz, en un ambiente de 
seguridad y tranquilidad se vivió 
esta gran fiesta religiosa, además 
el templo de ese barrio y su jardín 
que lo rodea lucieron unas bancas 
nuevas, para la mejor comodidad 
de los visitantes no nada más en 
estas fechas si no en todo el año 
y cada  que se celebren las santas 
misa u otro evento religioso o de 
la misma comunidad ahí mismo.

Los vecinos al ver la cámara de 
GENTE Y PODER gustosos pidieron 
que públicamente se comentara 

que Efraín kichik Ceja y Francisco 
Ley, personas de pensamiento 
humanitario que se dieron la tarea 
de buscar donadores al grado  que 
con la buena suerte y la bendición 
de dios se logró llegar la meta que 
se estableció para estos trabajos,  
habremos de  reconocer que 
algunas de  estas bancas fueron 
donadas, por el gestor voluntario 
y trabajando por su gente es el 
diputado local, José Ángel Martínez 
Inurriaga, la regidora Ana Elsa 

Jiménez Huerta, familia Mendoza 
Magallanes, además el popular 
POCHORRO no se quiso quedar 
atrás y regaló otra banca  de las 
7 en total que ya están listas para 
usarse y  a que ademas tendrán 
mucho beneficio social.

Sin embargo esto no terminará 
ahí, el templo antes mencionado se 
le seguirá dando su manita de gato 
gracias a la actividad voluntaria e 
incondicional de personas como 

Efraín y Paco,  donde se asegura 
que con el apoyo de la comunidad 
tecualense le harán 
un gran trabajo de 
remodelación a la 
iglesia del Tacote, y 
continuando con las 
festividades del día 
de la Cruz cerrando 
con broche de oro, 
se quemaron toros 
de luces y un vistoso 
castillo, no sin antes 
los asistentes a esa 
gran fiesta religiosa 
d e g u s t a r o n  d e 
sabrosos e higiénicos 
alimentos preparados 
por manos femeninas 
de esa misma localidad, 
también se contó con 
vigi lancia publ ica, 
estatal y federal, todo bajo el mando 
del siempre atentó y activo en 
estos menesteres Alfredo Arellano 
Núñez, de quien podemos decir 

que esa buena armonía de paz y 
tranquilidad en este municipio es 

trabajo realizado por el director 
de seguridad pública municipal 
antes mencionado y el sub-director 
Antonio Barragán Avena.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Tecuala.- Este viernes 3 de mayo de 
2015 por la mañana los ganaderos de este 
municipio de Tecuala, organizaron una 
importante marcha la cual fue encabezada 
por el actual presidente de la ganadera 
local “El Pajarito” de esta misma ciudad, 
dicha marcha dio inicio en las instalaciones 
de la misma ganadera 
local, tomando como 
rumbo el centro de esta 
ciudad, culminando en 
el edificio de Ministerio 
P ú b l i c o ,  d o n d e 
fueron recibidos por 
el  comandante de la 
policía Nayarit división 
AEI Luis Arturo Rosas.

E l  d i rec tor  de 

seguridad pública Alfredo Arrellano, Félix 
Brindas, comandante de seguridad pública 
y la licenciada en turno de las importantes 
oficinas del ministerio público, ahí el grupo 
de ganaderos encabezados por el líder 
Brayan López expusieron y denunciaron su 
inconformidad hacia la robadera de ganado 
que se está presentando actualmente en 
este plano geográfico ya que muchos que 

cuentan con un pequeño rebaño de ganado 
han pasado por una situación donde les han 
robado una, dos o más cabezas de ganado.

Por su parte los comandantes de ambas 
corporaciones policiacas escucharon la 
situación de los ganaderos las cuales ofrecieron 
una pronta respuesta y darle solución a este 
problema a la mayor brevedad, por su parte 
el director de seguridad publica expresó su 
preocupación ante esta problemática e invitó 
a la ciudadanía y ganaderos a participar en 
la denuncia y que tengan la mayor confianza 
en estas fuerzas policiales, la cuales ya 
tomaron cartas en este delicado asunto, pero 

recalcó,  “necesitamos de la participación 
de las personas y los invito a denunciar 
estas anomalías”. Por su parte los presentes 
ganaderos agradecieron las atenciones por 
parte de las autoridades policiales retirándose 
del lugar en total calma.       
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“La Libertad de Expresión, es 
decir lo que la gente no quiere oír”

Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En el día de la 
Libertad de Expresión voy a 
felicitar a los grandes maestros 

de los que ejercen el periodismo 
en todas sus diferentes formas 
de expresión, pero en especial 
mi reconocimiento como 

amigo, como compañero y 
jefe al director Antonio Lora 
Zamorano, por ser de verdad 
alguien que le da su lugar 
a la Libertad de Expresión 
escrita, pero no por eso dejo 

de reconocer a todos los que 
a diario quieren hacer posible 
que la Libertad de Expresión 
en verdad exista y me refiero 

a todos los compañeros que 
el día 3 de mayo recibieron 
cada uno un pequeño pero muy 
significativo reconocimiento 
por las autoridades estatales 
que representa el ciudadano 

gobernador del 
estado, Roberto 
S a n d o v a l 
Castañeda.

M i  g r a n 
admiración, mis 
r e s p e t o s ,  m i 
reconocimiento a 
todos y cada uno 
que recibieron un 
merecido premio por 
esa loable tarea de 
divulgar comentar y 
comunicar la libertad 
de expresión, a 
ustedes maestros 
g r a c i a s  p o r 

permitirme ser parte de esa 
gran familia del periodismo 
nayarita, gracias por la 
invitación a mis líderes de la 
Asociación de Profesionales 
de la Comunicación,  al amigo 
Mario Corona y José Arellano, 
por incluirme en esta su 
asociación de periodistas, 
experiencias vividas como el 
día de la Libertad de Expresión 
muy pocas en mi vida, no por 
el regalo que obtuve si no por 
la cordialidad el respeto y el 
buen trato hacia el que esto 
escribe.

Grac ias  compañeros 

periodistas, “yo creo que todos 
los días se debe de festejar 
la Libertad de Expresión 

sin temor de represalias 
de individuos que tienen 
el poder gubernamental”, y 
que en lugar de cumplir con 

las promesas de bienestar 
social que le prometieron a 
sus gobernados en campañas 

se dejen de amenazar querer 
cuartar o desaparecer la 
libertad de prensa en todas 
sus extensiones de la palabra.
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

T E C U A L A .  E n 
s u  r e c o r r i d o  p o r 
comunidades en las 
zonas de las marismas 
del municipio de Tecuala, 
Saulo Lora lleva fe y 
esperanzas  a  los 
habitantes del poblado del 
Novillero, San Cayetano, 
Otatitos, cerrando con 
un extraordinario mitin 
en el ejido de Quimichis, 
donde fue recibido por habitantes 
de ese poblado, con mucho afecto 
y cariño, los Quimicheños le dieron 
la bienvenida al doctor Saulo 
Lora, Quimichis está contigo; 
a continuación:  el candidato a 
diputado federal les pidió el voto 
para el día 7 de junio que voten 
por el candidato del Partido de la 
Revolución Democrática, PRD no 
es más de lo mismo si ustedes 
quieren: MAS AUMENTOS EN LAS 

GASOLINAS, EN LAS TORTILLAS, 
EN LOS PRODUCTOS DE LA 
CANASTA BASICA Y EN OTRAS 
COSAS QUE GOLPEAN EL 
BOLSILLO DE LOS QUE MENOS 
TIENEN, SI USTEDES QUIEREN Y 
DESEAN ESO SIGAN VOTANDO 
POR LOS DE SIEMPRE: y si quieren 
un verdadero cambio que venga 
a beneficiarlos en sus trabajos en 
sus hogares, en el comercio, en 
la reducción de las gasolinas, la 
luz, voten por mí, porque yo no les 

voy a fallar, porque ya 
tengo la experiencia 
de servir al pueblo 
como cuando fui 
presidente municipal 
de Acaponeta.

Por primera vez 
en la historia de ese 
municipio hicimos 
obras como nunca 
en los gobiernos 
que siempre habían 
estado ahí, hoy vengo 
a pedirles el voto para 

diputado federal, para discutir 
y aprobar leyes en el congreso 
de la unión a favor de ustedes y 
muchos ya me conocen porque 
soy gestor por naturaleza este 
7 de junio todos los que están 
en la edad de votar, voten por 
Saulo Lora, por el doctor que 
mucha gente que he atendido 
en mi consultorio con dinero o 
sin dinero siempre les he servido 
hasta con medicina, con cirugías, 
con todo lo que yo pueda ayudar 
a mi gente y no lucro con lo que 
no es mío, doy y apoyo lo mío, 
mi trabajo, mi esfuerzo y ganas 
de servir por hoy al distrito #1 
que abarca 8 municipios desde 
el Nayar hasta el municipio de 
Tecuala, lo que es la zona norte 
del estado de Nayarit, muchas 
gracias por su atención, en este 
evento de proselitismo electoral 
al candidato antes mencionado lo 
acompañó el integrante de la mesa 
directiva estatal del partido del PRD, 

Carlos Valenzuela, los regidores 
Adrián Parra Arreola, Florencio 
Ibarra Valdivia, el diputado local 

José Ángel Martínez Inurriaga y 
muchos simpatizantes y militantes 
perredistas.

Saulo Lora siembra esperanza 
en ciudadanos de la zona norte

Presupuesto sin compromiso
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En los ataques del viernes, además 
de disparar al helicóptero militar, los 
supuestos miembros del grupo de 
narcos incendiaron 36 vehículos, 11 
bancos y cinco gasolineras.

Los enfrentamientos que se 
registraron el pasado viernes en el 
estado mexicano de Jalisco, dejaron 
un total de 15 personas muertas, según 
confirmó el Comisionado Nacional de 
Seguridad, Monte Alejandro Rubido.

Detalló que seis de los fallecidos 
son militares, ocho delincuentes y 
uno miembro de la fiscalía de Jalisco.

Durante una conferencia de prensa, el 
comisionado señaló que las pruebas de 
ADN confirmaron que los tres militares 
que en un primer momento se reportaron 
como desaparecidos, perdieron la vida 
tras la caída del helicóptero. Hasta el 
momento hay seis personas detenidas 
por lo hechos ocurridos.

Las  au to r idades  seña la ron 
originalmente que habían muerto 
siete personas, incluidos tres soldados, 
y se informó que otros tres militares 
estaban desaparecidos.

El cartel Jalisco Nueva Generación 
fue acusado de lanzar diversos ataques 
prácticamente simultáneos en el estado 
occidental de Jalisco que dejaron 
también 19 heridos.

NARCO USÓ LANZACOHETES 
CONTRA HELICÓPTERO

El cartel de las drogas que lanzó 
varios ataques en el occidente de 
México la semana pasada utilizó un 
lanzacohetes RPG contra un helicóptero 
militar, que se vio forzado a aterrizar 

de emergencia, informó el lunes un 
alto funcionario federal.

El comisionado nacional de Seguridad, 
Monte Alejandro Rubido, dijo en la cadena 
Televisa que el uso de ese armamento 
muestra la "capacidad de fuego muy 
significativa" de la organización.

Las autoridades ya habían reportado 
que grupos del narcotráfico tenían 
en su poder lanzacohetes RPG, pero 
hasta ahora no se había conocido que 
hubieran utilizado alguno.

Además de disparar al helicóptero, 
supuestos miembros del grupo 
incendiaron 36 vehículos, 11 bancos 
y cinco gasolineras.

Aunque en aparente calma, Jalisco 
sigue en alerta ya que no se descarta 
la posibilidad de nuevos ataques.

LA BATALLA
Una explosión y ráfagas de disparos 

sobresaltaron al amanecer del viernes a 
los habitantes de la pequeña ranchería 
del estado mexicano de Jalisco (oeste), 
donde narcotraficantes lograron derribar 
un helicóptero militar, causando la muerte 
de tres soldados, la desaparición de 
otros tres y varios heridos.

Desde muy temprano se escuchó 
"una explosión muy fuerte y luego se 
miraban las ráfagas desde arriba", 
explicó una joven que vive muy cerca 
de donde cayó la aeronave, que llevaba 
18 personas a bordo, 12 de las cuales 
acabaron heridas.

Una ligera columna de humo aún 
salía el domingo de un pequeño cerro 
aledaño a la ranchería de Villa Vieja 
como única señal visible de la batalla 
desatada entre miembros del cártel 

Jalisco Nueva Generación y fuerzas de 
seguridad, según pobladores consultados 
por la AFP que reclamaron anonimato.

Sobre las circunstancias del 
enfrentamiento, el gobierno únicamente 
ha explicado que el helicóptero Cougar 
detectó la mañana del viernes un convoy 
de vehículos con hombres armados, 
quienes, al percatarse de que eran 
seguidos, abrieron fuego contra la 
aeronave impactando en su cola.

Aristóteles Sandoval dice que la 
violencia 'es reacción a un operativo' 
antidrogas, del que no dio detalles.

SILENCIO OFICIAL
Las autoridades mantienen gran 

hermetismo respecto al derribo del 
aparato, un hecho inédito en los últimos 
años de lucha contra el narcotráfico.

Los vecinos coinciden en que esa 
mañana una caravana de entre 10 y 
12 camionetas con hombres armados 
circulaban sin luces por un camino de 
tierra y era seguida desde muy corta 
distancia por el helicóptero militar.

Lugareños y un mando local del 
ejército dijeron a la AFP que los 
sicarios utilizaron un arma similar a un 
lanzacohetes para derribar la aeronave. 
El impacto generó "una explosión que 
levantó una gran humarada negra", narró 
uno de los 60 vecinos de Villa Vieja.

Una fuente del gobierno federal no 
pudo precisar el domingo a la AFP qué 
arma fue utilizada pero señaló que fue 
"de alto calibre, al grado de poder tirar 
un helicóptero".

Según los vecinos, detrás del 
helicóptero venían dos aeronaves que 
arremetieron con fuerza contra los 

sicarios, que se defendían disparando 
hacía arriba en una refriega de más 
de dos horas, hasta que llegaron 
tropas terrestres y los pistoleros se 
pertrecharon en el pequeño cerro de 
tupida vegetación.

Se registraron 29 bloqueos en todo 
el estado y se suspendieron 26 rutas 
del transporte público.

ZONA CERCADA
Un convoy militar retiró este domingo 

del lugar del combate, donde aún 
permanecen trabajando los peritos de 
la fiscalía federal, ocho camionetas.

En esta caravana iba también al 
menos una ambulancia militar.

Entre los vehículos confiscados estaba 
una camioneta negra acondicionada con 
un blindaje especial, que en la caja 
traía, tapada con plástico negro, una 
torreta para montar armamento pesado.

En otra camioneta blanca se podían 
observar múltiples balazos de grueso 
calibre que destrozaron el interior del 
auto.- Grupo de "alta peligrosidad" 
-Expertos mexicanos en seguridad 
han destacado que Jalisco Nueva 
Generación, que lleva semanas de 
ofensiva contra las autoridades, está 
fuertemente armado y cuenta con gran 
número de células muy bien coordinadas.

Autoridades de Jalisco aseguran que 
el grupo que lidera Nemesio Oseguera, 
alias "El Mencho", ha llegado a fabricar 
fusiles y tiene a militares desertores 
en sus filas.

DEMOSTRACIÓN DE FUERZA

El ataque al helicóptero ocurrió en 
una jornada en la que el cártel hizo 
una demostración de fuerza en 25 
municipios de Jalisco, incendiando 
vehículos, bloqueando carreteras y 
quemando bancos y gasolineras.

Entre las ciudades afectadas de este 
estado cuna del tequila y el mariachi 
están su capital Guadalajara, segunda 
mayor urbe de México (1,5 millones de 
habitantes), y el turístico balneario de 
Puerto Vallarta.

El  presidente Enrique Peña 
Nieto reconoció que se trata de una 
"organización delincuencial de alta 
peligrosidad"" y se comprometió a 
desmantelarla.

Un cerco con unos 200 soldados se 
mantiene en Villa Vieja, a 15 km del 
pueblo de Villa Purificación, e impide 
que lugareños o periodistas puedan 
ver los vestigios del enfrentamiento 
del viernes.

Las autoridades aseguran que la 
violencia de ese día fue una reacción 
a un operativo militar lanzado para 
desarticular al cártel e incluso a un 
intento de capturar a sus líderes.

Un total de 19 personas fueron 
detenidas el viernes pero no han sido 
identificadas.

Esta organización criminal, que 
para algunos especialistas ya está 
entre las más poderosas de México, 
mantiene desde hace semanas una 
fuerte ofensiva contra las autoridades 
que incluyó una emboscada en la que 
mató a 15 policías estatales.

La avioneta que fue robada de un 
hangar del aeropuerto de Celaya ya 
fue recuperada por la Procuraduría 
General de la República (PGR) en el 
Aeropuerto Internacional de la ciudad 
de Tepic, Nayarit.

A través de un boletín informativo 
publicado en su página de internet www.

pgr.gob.mx, se informó que la PGR 
inició una averiguación previa tras una 
solicitud de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Guanajuato, con 
el objetivo de asegurar una aeronave 
de la marca Cessna Centurion, 210 E, 
año 1965, de seis plazas, matrícula 
XB-KFV mexicano, blanca con rojo, 

HecHos violentos en Jalisco 
deJaron 15 personas muertas 
* Las autoridades mantienen gran hermetismo respecto al 

derribo del aparato.

RECUPERAN EN NAYARIT 
AVIONETA ROBADA EN CELAYA

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Martes 5 de Mayo de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1692

21

para servicio privado y con un valor 
que asciende a los 110 mil dólares.

Fue sustraída del aeropuerto de 
esta ciudad el miércoles 22 de abril, 
como a las 4 de la tarde.

Según el propietario, quien interpuso 
una denuncia ante el Ministerio Público 
(MP) en Celaya, tenía la aeronave 
guardada en el hangar número 20, en 
las instalaciones del aeropuerto ubicado 
en la zona norponiente.

Dijo en su declaración que llegaron 
tres hombres, quienes sin su autorización 

se subieron a la nave y se la llevaron 
volando, pese a toda la regulación que 

existe para que el aeroplano pudiera 
despegar.
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Para Empezar…TENGO COMO UNA 
PASION EL ESCRIBIR Y COMENTAR sobre 
el deporte, pero, a veces, mi trabajo diario 
en el hospital del ISSSTE no me lo permite, 
y,  como en el torrente sanguíneo corre 
la herencia de mi padre Alberto Casillas 
Larios, a quien le brindo un reconocimiento, 
respeto y admiración  por tres razones muy 
importante: Fue un Gran Padre de Familia 
(Clan Casilliza); Fue un Gran Periodista y este 
3 de Mayo  celebraron el Día Internacional 
del Periodista y un enorme Servidor Público, 
tanto en la Administración Federal como en 
la Estatal y hasta manejó un Taxi del Servicio 
Público......Y ESTO VIENE A COLACIÓN,  
PORQUE MI PADRE ALCALÁ (EL “MAGO 
DE LA HOJA”),  EL PASADO 2 DE MAYO 
CUMPLIÓ 21 AÑOS DE HABER FALLECIDO 
Y LE QUIERO BRINDAR MI GRATITUD Y 
HACERLA PÚBLICA POR TODO LO QUE 
ME ENSEÑÓ Y POR TODO LO QUE SOY..... 
¡¡¡¡GRACIAS PADRE, QUE DIOS TE CUIDE 
EN DONDE TÚ ESTÉS¡¡¡¡...Y, NOSOTROS, 
pues aquí estamos tecleando en  ésta 
noble, agradable y bonita actividad……EL 
GOBERNADOR ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA lo ha dicho, lo ha señalado y 
lo ha hecho posible en el sentido de que el 
Gobierno de la Gente está comprometido con 
el pueblo, con las familias, con el deporte y los 
deportistas…EN ANTERIORES OCASIONES 
Y HOY LO REPITO, HA DICHO ROBERTO 
SANDOVAL que estamos comprometidos 
con las familias y con cada uno de lo 
medallistas que le siguen dando prestigio 
y respeto al Estado y que, Unidos, vamos 
a seguir apoyando a los jóvenes, niños y 
niñas, que hacen su esfuerzo en las justas 
deportivas a donde acuden para competir 
en representación de nuestra Entidad, en 
representación de todos nosotros…..CON 
DAVID AGUILAR ESTRADA, AL FRENTE 
DEL INCUFID, a pesar de la difícil situación 
económica  en la Entidad,  ya se han ido 
superando ,con las estrategias financieras, 
al igual con la aplicación correcta del Plan 
Estatal de Desarrollo y con el respaldo absoluto 
e irrestricto del Presidente Enrique Peña 
Nieto se va avanzando....AL PARECER, EN 
UN TIEMPO CORTO, SE SUSPENDIERON, 
(POR FALTA DE PRESUPUESTO) LOS 
PAGOS A MEDALLISTAS DE ORO, PERO 
CREO QUE YA EN ESTOS DÍAS SE LES 
VA A CUBRIR LO ATRASADO….....CON LA 
PARTICIPACION DE LOS DEPORTISTAS 
EN COMPETENCIAS NACIONALES E 
INTERNACIONALES, estamos levantando 
el Orgullo de Nayarit porque en las actuales 
Olimpiadas Nacionales Juveniles e Infantiles 
veo a los deportistas que compiten y que 
estarán compitiendo,  con la fuerza de Juan 
Escutia; están compitiendo con el valor del Rey 
Nayar y con la capacidad intelectual  de Amado 
Nervo…..TAMBIEN, EN LO PERSONAL,  LOS 

EXHORTO a que sigan compitiendo con esa 
esperanza, con esa energía, con la mente 
muy fuerte y muy concentrados para seguir 
ganando medallas de Oro en ésta Olimpiada 
Nacional 2015…...POR OTRO LADO, EN 
EL ASPECTO SENSIBLE Y HUMANISTA,  
HEMOS SOSTENIDO amena charla con 
el Maestro Arturo Estrada López y fue muy 
motivante, ya que el referido está superando 
una maligna enfermedad conocida como 
“Jean Barreth” (al parecer así se escribe) y 
se encuentra bastante animado por seguir 
viviendo; por continuar trabajando; por seguir 
impartiendo sus conocimientos y experiencias 
a las actuales y futuras generaciones…..
ARTURO ESTRADA LOPEZ nos platicó 
desde el origen de su enfermedad y todo 
el proceso que ha tenido que seguir al pié 
de la letra, de las viscisitudes que tuvo 
que sortear en hospitales, consultorios, 
con sus medicinas pero también el apoyo 
y solidaridad de su Familia, de médicos, 
enfermeras, choferes y camilleros, en 
especial del ISSSTE en Tepic, Nayarit…..EL 
MAESTRO ESTRADA LOPEZ nos confirma 
que cuando hay voluntad por vivir, cuando 
existe la Fe en Dios y cuando cuentas con 
el apoyo irrestricto de una hermosa familia 
todo esfuerzo fructifica positivamente y en 
estos días comparte, en su circulo familiar y 
social, sus vivencias dulces y amargas y las 
transmite a sus alumnos en el Colegio “Da 
Vinci” a quienes motiva e impulsa hacia la 
superación y señala que esas experiencias 
le enriquecen espiritualmente….ARTURO 
ESTRADA dice que el ejercicio, el deporte y 
la actividad mental diaria le han ayudado para 
sobrellevar su enfermedad y por eso resalta 
su agradecimiento a Dios y a su Familia, a 
los médicos y a sus amigos que lo apoyan 
en su rehabilitación y hoy, dice optimista, 
con satisfacción y orgullo “ya puedo hasta 
jugar basquetbol y voleibol”, Suerte¡¡¡¡….Y 
CONTINUANDO CON COSAS POSITIVAS, 
EL ORGULLO NAYARITA EN VOLIBOL, 
SEOMARA SÁENZ  LEAL, ESTUVO DE 
VISITA, EN SU TIERRA NATAL TEPIC, YA 
QUE ELLA JUEGA EN ALEMANIA y ha sido 
considerada una de las mejores en la Liga 
de Volibol Profesional de aquel País..........
EL ORGULLO NAYARITA SEOMARA SÁINZ 
LEAL, es hija del Matrimonio formado por 
Guillermo Sáinz Cabello y la Señora Elia 
Leal, asegurando la triunfadora deportista 
que para llegar al sitio  de reconocimiento en 
donde se encuentra ella, el camino ha sido 
difícil, sinuoso y con muchos obstáculos que,  
con valor, enjundia, trabajo y dedicación ha 
logrado superar, pues desde los 12 años, 
con el apoyo de sus Padres siempre,  se 
fue al Estado de Baja California, México en 
donde obtuvo una Beca de Estudio; después, 
por sus destacadas participaciones en las 
Olimpiadas Nacionales Juveniles e Infantiles 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
“El acto de coronación de 
la reina Fernanda, fue un 
acto esplendido, yo tenía 
mucho rato que no veía una 
coronación así también hecha, 
fue una ceremonia completa, 
bien lograda, con una buena 
conducción a tiempo muy 
elegante la princesa y la reina, 
muy bonito el show de este 
muchacho Rochín, muy bien el mantenedor 
Sergio Venegas Alarcón, muy bien el poeta, 
un poeta bueno extraordinario de allá de 
San Cristóbal de las Casas, Chiapas, ya 
había sido premio Jaime Sabines”.

Este prologo antecedió a la entrevista 
que nos concediera Octavio Campa Bonilla, 
la mañana de ayer en el negocio de la 
ex alcaldesa Rosario Valdivia, sobre el 
acto de coronación de la reina, “El poeta 
ganador es un hombre joven con mucha 
presencia es biólogo,geólogo y un montón 
de cosas más, pero además es muy buen 
poeta el evento fue extraordinario muy 
redondito”. 

¿Cuantos trabajos se recibieron Octavio? 
pregunto el reportero, “fueron 48 de muchos 
espacios: Veracruz, Tamaulipas, Colima, 
Sinaloa, Sonora, Chiapas, Tabasco, y otros 
más y de Nayarit lógicamente fueron 48 
trabajos de los cuales solamente 3 no 
tenían calidad, todos los demás 45 eran 
trabajos bien hechos, la mayoría de ellos 
eran fuera de serie, extraordinarios”.¿Cuál 
fue el poema ganador poeta, si te 
acuerdas de ellos?, volvió a preguntar 
el reportero, “es un poema dedicado a 
la muerte y a la mar, es un poema muy 
grande muy extenso, con muchas figuras 

de pensamiento, era pues una poesía 
moderna pero bien hecha bien lograda, 
a mí en lo particular me gustó mucho”.

¿Cuáles fueron los premios a que 
se hiso merecedor el poeta ganador 
Octavio?, “Bueno, pues la Rosa Natural, 
el pergamino y 40 mil pesos, pero además 
el tipo tiene oficio el poeta es lo de hoy 
es un poeta de a de veras, 

Octavio conociendo tu trayectoria de 
buen poeta, te sentimos muy nuestro, 
debo decirte que te plagie un poema que 
le dedicaste a tu hijo, para enviárselo a los 
míos que viven algunos en el extranjero, 
y otros en otras entidades del país, y te 
pregunto,¿tienes en mente escribir un 
libro de poemas tuyos, que sean de  tu 
autoría?, “es que es complicado, José 
María,tengo pocos libros impresos que 
sin duda alguna te los voy a entregar la 
próxima ves que venga porque vamos a 
hacer un concurso que se llama adivina 
adivinador, vamos a hacer un rally, ojala 
nos apoyen los periodistas de Santiago 
a concretarlo”.Dijo finalmente Octavio 
Campa Bonilla, quien antes de concluir la 
entrevista expresó que se siente apenado 
por la grosería que gente del comité le 
hiciera a la princesa real Grecia “eso no 
se hace”, dijo el poeta. 

*Con el poema El Mar, es una vana pregunta de la 
muerte del poeta ganador del premio Jaime SabinesVisorías

Por: Jorge S. Casillas Barajas Gana los juegos florales de Santiago 
el biólogo Balam Rodrigo Pérez, de 

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas

fue convocada a la Selección Mexicana 
en donde ha participado en competencias 
Internacionales que le valieron o le dieron 
su pase para ser contratada por el equipo 
Profesional de Volibol Potsdam del País Teutón 
en donde ha sido designada en 6 ocasiones, 
como la Jugadora Más Valiosa del Torneo e 
inclusive, ha estado en el equipo Ideal de 
Alemania.......SEOMARA SÁINZ PARTIÓ AL 
ESTADO DE BAJA CALIFORNIA PORQUE 
LO REPRESENTARÁ EN LA OLIMPIADA 
NACIONAL JUVENIL E INFANTIL 2015,  
y después de ésta, que será su última 

competencia Nacional, se concentrará en 
México para integrar el Representativo 
Nacional que estará participando en la 
Copa Panamericana de Volibol a efectuarse 
en Lima, Perú y,  finalmente, competir por 
México, en el Grand Prix de Monterrey, 
Nuevo León......NO LA PUDIMOS SALUDAR 
PERSONALMENTE, PERO ME ES GRATO 
QUE EN NAYARIT CONTEMOS CON UN 
VALOR DEPORTIVO que pone muy en 
alto los colores de nuestra Entidad y de 
México. Felicidades¡¡¡¡.........Y NOSOTROS, 
MEJOR…….VEREMOS Y DIREMOS.
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*Habla del rompimiento de la Feria y los políticos 

*Tal y como lo prometiera Saulo Lora, este pasado fin de semana…
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La entrevista con Rosario, La Güera, Valdivia

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Debo decirlo, 
la verdad es que por presenciar junto con un 
compadre, al que tenía mucho tiempo sin ver 
por radicar éste en la fronteriza ciudad de 
Tijuana, B.C., Fausto Payan Abrigo, la pelea 
entre Mayweather  y el Pacman Pacquiau, 
llegué tarde a ver el desfile de rompimiento 
de la feria, el cual comenzó antes de la hora 
acostumbrada, 23 horas, o fueron pocos los 
carros alegóricos participantes, lo cierto es 
que al llegar solo vimos una gran cantidad de 
excremento de caballos a lo largo y ancho de 
la calle 20 de noviembre.Ya en la mañana de 
ayer al escuchar los noticieros radiofónicos 
escuché la gran cantidad de llamadas al 
periodista Jesús Narváez, por parte de los 
radioescuchas quienes criticaban fuertemente 
al comité de la feria por lo desorganizado 
del desfile de rompimiento y por la prisa que 
llevaban las autoridades que encabezaban el 
desfile, lo cierto es que para salir de dudas 
decidí entrevistar a mi amiga personal Rosario 
la Güera Valdivia, para conocer su percepción 
del desfile de rompimiento.

-“Mira me da mucha tristeza ver todo el 
esfuerzo el ayuntamiento por darle a la gente 
una diversión que esperamos año, tras año. 
Santiago vive resurge y se motiva cada vez que 
llega el rompimiento de la feria de primavera, 
desgraciadamente aquí quien vino a regarla, 
y que me disculpe el señor Gobernador, pero 
hay que decirlo Roberto Sandoval, andaba 

de prisa y pidió que en media hora se hiciera 
el recorrido y realmente esto acabó con la 
feria, primeramente la pelea entre el filipino 
y el estadounidense, te lo digo porque todo 
mundo estaba pegado al televisor, porque 
en casa antes de salir a ver el rompimiento 
de feria estábamos pegados al televisor, y 
empezaba ya la gente a salir de sus casas a 
hacer la convivencia del rompimiento empezaba 
apenas a ver todo el movimiento cuando vimos 
algo que nos hizo pensar que pasó, digo una 
hora inusual y es que el rompimiento comenzó 
antes de la hora ya acostumbrada, totalmente 
en cuanto termina la pelea empezó el desfile.

No dieron tiempo a que la gente saliera a 
acomodarse a ver lo que estaba sucediendo 
cuando ya venían yo te juro que creí que venía 
Ana Guevara, me dije ah cabrón invitaron a Ana 
Guevara, porque traían una méndiga carrera, 
que me hizo decir de que se trata esto. Aquí lo 
que menos quiere la gente en este momento ver 
es al señor Gobernador, si el señor Gobernador 
no tiene tiempo,¿a que vino?, mis respetos 
para él, pero hay veces que se puede y hay 
veces que no se puede convivir con la gente, 
pero cuidando venga que venga a convivir, 
que venga a participar, no a interrumpir una 
bonita fiesta como es nuestra fiesta”. señaló 
la Güera Valdivia, “esta es nuestra fiesta es 
de todo el pueblo, y salen corriendo Luego 
viene atrás Layín, mis respetos y al ver como 
la gente se amontonaba yo por un momento 
creí que se había hecho un pleito,  y es que 
Layín cumplió su palabra robó no poquito sino 

que se robó la noche del rompimiento fácil, 
porque la gente decepcionada por la forma 
como se comportó el gobernador al ir a toda 
prisa como si iba a recibir herencia, la gente 
al ver atrás al Layín comenzó a ovacionarlo, y 
es que al ir Roberto a toda prisa mucha gente 
ni se dio cuenta que era el gobernador junto 
con la presidenta encabezando el desfile de 
rompimiento, y luego viene el otro carajo, y 
nombre hubieras visto yo creí que se había 
formado un pleito porque empezaron los gritos 
y las ovaciones y que me asomo al balcón 
de mi casa y no pues era el pinchi del Layín, 
-ríe- total que robo cámara tal y como lo había 
dicho cuando no lo dejaron ponerse con su 
banda en la esquina de 20 de Noviembre y 
Primera Corregidora, donde anteriormente 
estaba la tienda de Pompilio, quiero decir que 
por la prisa con que iba el pinchi desfile no 
nos dieron tiempo de apreciar la belleza de 
la reina. Mira fue tanto el apuro y las prisas 
con que iban los carros alegóricos que no 
esperaron a la primera princesa Grecia, del 
poblado de Estación Nanchi, porque les valió 
madres que no llegara y se arrancaron. No, 
no espérate el desfile de rompimiento es 
de ellas, es su show, como no la íbamos a 
esperar a que llegara si el señor gobernador 
tenía prisa que se hubiera arrancado el solo 
y que se hubiera ido, pero jamás debieron de 
haber cometido esa grosería con la primer 
princesa real Grecia, porque su carro iba 
solo, creo que gente de comité la alcanzó en 
una bocacalle y le pedían que se subiera al 
carro alegórico que le correspondía y ella ya 

no quiso subirse”, con su peculiar forma de 
hablar la Güera  dijo: “la princesa real mando 
al comité a chingar mucho a su madre, como 
voy a creer que le hayan hecho una grosería 
así a una chica que participó en un certamen 
de belleza y que ganó la segunda posición eso 
no se hace entonces. Así termino el desfile 
de rompimiento quedo en nada, la gente no 
pudo apreciar un bello rompimiento de feria, 
no pudimos apreciar la belleza de la reina y 
sus princesas, con decirte que al pobre cristo 
que llevaban lo llevaban a brinco y brinco 
por la prisa, reviviendo el poema de Cataño 
Welmy, quien dijo en su poema Santiaguero 
mariachero, que por la creciente del río llegó 
nuestro cristo entre brincos por la corriente 
del río. Creo -insistió la Güera-,  yo pienso 
que en la esquina de la plaza el cristo ya se 
vomitaba de tanto brinco, todo por las prisas 
del señor gobernador”.Explicó finalmente la 
ex alcaldesa de Santiago Rosario Valdivia.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “Aquí ando 
atacando como te prometí Santiago”, dijo 
en entrevista el abanderado del partido de 
la Revolución democrática Dr. Saulo Lora 
Aguilar, quien en entrevista con el reportero 
de Gente y Poder agregó: “Santiago es la 
cabecera de distrito y aquí estamos.Pero 
claro que seguimos yendo a Tecuala, a 
Huajicori, ayer estuve en Acaponeta, antier 
en Tecuala el domingo estuve en Huajicori, 
y bueno me he traído una buena aceptación 
de los votantes.En Acaponeta, mi pueblo, 
la gente sigue diciendo ya que saben de 
mi calidad como persona, lo reconocen y 
me da mucho gusto saber que la gente 
aprecia lo que uno hace de bien con los 
semejantes y eso me estimula a seguir 
siendo la misma persona, que ayuda que 
es humanista, y de que le gente si es 
agradecida entonces seguimos adelante 
llevando este proyecto de mi vida”.

-Coinciden Dr. Saulo, tú y el Gallo 
Arellano, aquí en Santiago, ambos de 
origen Acaponetence.

-“Si, bueno, pues ahorita veo que por aquí 

Atacó como Centauro Villista la cabecera 
municipal de Santiago con su oferta política
andaba Efraín y le deseo la mejor de las 
suertes, yo no ando peleando con nadie,y 
ni contra un partido, yo ando luchando por 
una mejor vida que pudiéramos tener los 
mexicanos, los nayaritas, pero por sobre 
todo la zona norte de la entidad, que es a 
la que pertenece el primer distrito electoral, 
entonces esa es mi lucha el vivir mejor, que 
la gente tenga mejores oportunidades.Los 
niños, especialmente hoy en su día, luchar 
para que tengamos la responsabilidad de 
que cuando lleguen a la universidad pues 
tengan las puertas abiertas, para cuando 
salgan de la universidad haya un trabajo 
para ellos, esa es la lucha de Saulo Lora”.

Al hablar de su itinerario de campaña 
dijo que estaría este fin de semana en 
Tuxpan,“con un amplio recorrido por la 

región de las Haciendas donde 
tenemos algunos desayunos, 
luego estaré en Rosa Morada, 
para terminar el sábado en 
el rompimiento de la feria de 
Santiago, sitio al que tengo 
más de 12 años viniendo, 
para estar en la gran fiesta 
de los Santiaguenses, pero 
vengo únicamente como 
espectador no a pasearme 
en la pasarela que utilizan 
muchos políticos para darse 
a notar y otros para darse a 
conocer, aquí andaremos por 
Santiago, disfrutando de su 
gran rompimiento de feria”, 
terminó diciendo el Dr. Saulo 
Lora Aguilar.
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, 
Nayarit.- El vandalismo 
en Santiago no respeta 
ni los sitios sagrados 
de los católicos, tal 
es el caso del antes 
monumento a la cruz, 
hoy Cristo Rey, cuya 
capilla se encuentra 
toda grafiteada y en lo que se considera un 
franco desafío a nuestras autoridades, los 
jóvenes que acuden a  hacer sus desmanes 
en la parte más alta de nuestro milenario 
cerro, estos le han pintado las uñas a nuestro 
venerado Cristo Rey, e incluso han derretido 
cera para que pareciera que la venerada 
imagen hizo popo.

El pasado viernes acudimos al lugar 
llevando a una familia que llegó a Santiago 
a pasar nuestro tradicional rompimiento de 
feria procedentes del condado de Patersson, 
C.A., donde nos encontramos a las damas 
del comité pro-conservación del santo lugar, 
quienes amargamente nos mostraron el grafiti, 
donde un grupo de jóvenes de una de las 
tantas CBETAS en un total desconocimiento 
a la materia de civismo dejaron su huella 
plasmando además de la escuela donde 
estudian los nombres de todo el grupo. Pero 
no todo queda ahí ya que existen otros grafitis 

donde las palabras 
obscenas predominan, 
diciendo de paso las 
damas, que “en un acto 
total de impunidad hay 
parejitas que suben a 
la parte alta donde se 
encuentra el Cristo Rey 
para sostener relaciones 
sexuales, cosa que ha 
sido comprobado al 
encontrarnos cuando 

hacemos la limpieza en el lugar condones 
con residuos de semen en su interior”.

“Anteriormente la presidencia municipal 
destinaba a un policía, de esos de edad 
avanzada, para que se encargara de la vigilancia 
del lugar cosa que medianamente detenía el 
vandalismo que se vive actualmente pero ya 
no eso existe, ya nos quitaron la vigilancia 
policiaca por lo que ahora con toda impunidad 
los grafiteros y las parejas de calenturientos 
aprovechan a la perfección el lugar para 
realizar sus cochinadas”, precisaron las 
damas antes referidas cuyas graficas rubrican 
lo anteriormente expuesto, mencionando, ya 
para finalizar la nota,que pretenden borrar el 
grafiti por la celebración justamente el día de 
hoy del día de la Cruz, aunque mañana ya 
tengamos de nueva cuenta ya tengamos de 
nuevo el mismo problema es decir el grafiti 
pintado en la capilla anteriormente de la 
cruz, hoy de nuestro venerado Cristo Rey.

Vándalos mantienen la capilla a la 
Santa Cruz totalmente grafiteada

Dejan sola los “toma todo” el  Lobo y Ramón 
Cambero a la candidata a Rosa Gardenia González

* Se le sale de control al organizador Edwin Carrillo la comida 
a favor del Gallo Arellano en el poblado de La Presa.

*Va de bajada la candidata del PAN al primer distrito 

Falso que haya unidad priista; cuando 
se dan con todo COPADES y Seccionales
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Quien parece 
ser que tiró la toalla y no precisamente la 
toalla sanitaria que requieren las mujeres 
en sus días difíciles es la candidata del 
PAN a diputada federal Rosa Gardenia 
González, ya que tenemos exactamente 15 
días que no la vemos realizando campaña.

La oficina del Partido Acción Nacional 
aquí en la cabecera municipal a cargo 
de Arnulfo el Tolon González, tampoco 

informa nada respecto a la rubicunda 
joven del poblado de Rosamorada, quien 
la verdad sea dicha al reportero le caía 
bien por mal hablada y es que está en las 
entrevistas, creo que fueron 4 las que le 
hice, no hubo una en la que no soltara sus 
majaderías, pero bueno era comprensible 
porque hay muchas maneras de llamar la 
atención y una de ellas es la soltar sapos 
y culebras aprovechando los reflectores, 
ya ven Layín saltó a la fama con su frase 
de si robe poquito porque estaba muy 
mendigo el municipio.

Alguna vez le dije a 
la Güera Valdivia, ‘oye 
Güera,¿Gardenia no será 
tu hija?, es igual que tú 
de mal hablada’, “Polorma 
cabrón”, me contestó,“mis 
hijas no hablan de esa 
forma, pero pudiera haber 
algo en común mi padre nació cerquitas 
de Rosamorada”. Pero bueno ya en plan 
serio, habrá que redoblar esfuerzos Rosa 
Gardenia, porque a estas alturas como en 
las carreras de caballos parece ser que la 

Yegua rubia de Rosamorada ya reventó, 
al amenos que los del PAN digan otra 
cosa; por lo que hay les hablan Lobo y 
Ramón, no dejen sola a la candidata, no 
se claven lo de las prerrogativas, no sean 
méndigos, porque se los lleva el diablo.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- La comida 
que priistas identificados como COPADES le 
hicieran al candidato a diputado federal Efraín 
Arellano Núñez, por conducto del regidor Edwin 
Carrillo Meza, se salió de control al acudir a la 
misma alrededor de 80 personas, cuando la 
cifra pudo haberse cuatriplicado si se hubiese 
abierto el abanico.

Personajes, como fue el caso del presidente 
de la asociación ganadera local Faustino Haro 
Beas, entre otros se apersonaron en el poblado 
de la Presa, para reprocharle al regidor del 
poblado de Sauta Edwin Carrillo su falta de 
sensibilidad por no haberlos invitado, es que 
la comida se la ofrecieron al Gallo, los vecinos 
del poblado de la Presa, diría en su defensa 
Carrillo Meza. Cosa totalmente falsa, ya que el 
reportero presenció como al final Edwin sacaba 
de su bolsa dinero para pagar tortillas, la limpieza 
del local una vez terminada la comida, etc., en 
el interior un grupo de mujeres identificadas 
como seccionales le decían al presidente del 
PRI en el municipio Amado Vargas, que “no 
se Amado, que en estos momentos cuando el 
priismo debe de estar unido ya que se avecina 
la contienda electoral del domingo 6 de junio 
se nos discrimine, la demarcación número 8 

la comprende los ejidos del Tizate, Sauta, San 
Isidro, Valle Zaragoza, el Papalote, el Corte, 
la Presa y el Turco, y a todos se nos debió 
de haber invitado para estar presente en esta 
comida en honor al candidato del PRI a diputado 
federal Efraín Arellano Núñez”.

En fin la mañana del pasado sábado 
un vendaval de reproches recibió tanto el 
presidente del partido tricolor Amado Vargas 
y el regidor Edwin Carrillo, el primero de las 
personas que solicitaban su intervención para 
que se terminara el divisionismo, que dijeron, 
implementan los Copades del diputado Benigno 
Ramírez Espinoza, al segregar a los seccionales 
como es el caso de Hugo Huerta, y a Edwin 
por las “burradas” que comete amparado en 
su analfabetismo crónico político.Sea por Dios.
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